

24 Halaman
Terbit Setiap Senin

13 Maret 2023
No. 11 TAHUN LIX



PERTAMINA 

energia

weekly

THINK SAFETY, ACT SAFELY

Sebagai BUMN migas, Pertamina menyadari kegiatan bisnisnya memiliki karakteristik yang unik dan spesifik. Bukan hanya harus menggunakan peralatan berteknologi tinggi (*high technology*) dan memerlukan modal kerja yang besar (*high capital*), tapi juga berisiko tinggi (*high risk*) terhadap kecelakaan kerja yang dapat menyebabkan kematian, kerugian materi, morel dan pencemaran lingkungan. Karena itu, Direktur Utama Pertamina Nicke Widyawati menegaskan kembali agar seluruh Perwira Pertamina harus mampu bersikap profesional dalam menjalankan amanah sebagai pengelola energi nasional dengan mengutamakan *safety* demi keselamatan bersama, termasuk lingkungan di sekitar wilayah operasi.

Berita Terkait di Halaman 2-3



Quotes of The Week

Public service must be more than doing a job efficiently and honestly. It must be a complete dedication to the people and to the nation.

Margaret Chase Smith

11

MENTERI BUMN APRESIASI
PERTAMINA RAIH 9 PENGHARGAAN
DALAM AJANG BCOMSS 2023

12

PERTAMINA DAN CHEVRON JAJAKI
PENGEMBANGAN TEKNOLOGI CSS/
CCUS DI INDONESIA

Direktur Utama Pertamina : Tunjukkan *Safety is First Priority*



Direktur Utama PT Pertamina (Persero), Nickie Widyawati memberikan arahan dalam acara Townhall Meeting "Penegasan Komitmen HSSE" di Pertamina Integrated Enterprise Data and Command Center (PIEDCC), Jakarta, Jumat, (10/3/2023).

FOTO: AND

JAKARTA - Direktur Utama Pertamina Nickie Widyawati menegaskan kembali fondasi dasar yang selalu digaungkan dalam menjalankan kegiatan operasional migas dari hulu ke hilir bahwa *safety* adalah prioritas dalam acara *Townhall Meeting* yang dilaksanakan secara *hybrid* dari Pertamina Integrated Enterprise Data and Command Center (PIEDCC), Jumat, 10 Maret 2023.

Dalam acara bertema Penegasan HSSE Pertamina tersebut, Nickie meminta seluruh Perwira untuk menunjukkan komitmen tersebut dalam kegiatan sehari-hari.

"Tunjukkan *safety is first priority*. Jangan hanya komitmen di atas kertas yang hanya diucapkan. Kita jalankan, kita buktikan agar semua pihak bisa melihat dan percaya bahwa kita adalah pihak yang tepat mengelola objek vital nasional di negeri ini," ujarnya.

Dalam kesempatan itu, Nickie mengingatkan, Pertamina sebagai BUMN memiliki tanggung jawab untuk menyediakan energi ke seluruh wilayah Indonesia. Oleh karena itu, semua Perwira Pertamina harus memahami bahwa aset yang dikelola merupakan objek vital nasional karena produk yang dihasilkan didistribusikan ke seluruh masyarakat Indonesia dan industri.

"Ini adalah aset negara yang sangat penting yang berhubungan langsung dengan hajat hidup orang banyak. Aset yang kita kelola itu *center of gravity* yang akan sangat berdampak jika terjadi masalah," jelasnya.

Untuk itu, ia menekankan bahwa setiap Perwira Pertamina di manapun ditugaskan harus menyadari bahwa harapan besar tertumpu di pundaknya. Wajarlah jika berbagai insiden yang terjadi di lingkungan operasi Pertamina seperti mencederai kepercayaan masyarakat, mencederai amanah bangsa ini.

Tiga tahun terakhir adalah masa tidak mudah bagi Pertamina karena ketangguhan (*resilience*) perusahaan ini diuji. Meskipun pada 2019 capaian perusahaan luar biasa, namun pada awal 2020 terjadi pandemi COVID-19 yang tidak pernah disangka sebelumnya.

"Saya berterima kasih, saya bangga ketika pandemi menerpa kita, kita tetap tangguh. Kita tetap mampu menjalankan amanah dengan baik meskipun dengan ruang lingkup terbatas. Ketika negara lain ada krisis energi, alhamdulillah kita tidak. Ketika situasi geopolitik tidak stabil pun kita berhasil membuktikan ketangguhan operasional bisnis," katanya.

Oleh karena itu, Nickie percaya, secara komitmen dan kompetensi, seluruh jajaran Pertamina memiliki kemampuan untuk menjalankan amanah ini dengan profesional, penuh totalitas, loyalitas, dan solidaritas dalam kondisi terbatas sekalipun.

Bahkan pada akhir 2022, Pertamina mencatat kinerja yang luar biasa. Pertamina menjadi perusahaan yang meraih *ranking 2* dunia dalam hal kinerja ESG (*Environment, Social, and Governance*) dan mencatat pendapatan, profit, serta EBITDA terbaik sepanjang sejarah perusahaan ini berdiri.

"Namun, mungkin kita terlalu berbangga diri sehingga kita terlena. Ini adalah teguran yang luar biasa dari Allah. Kita harus menyadari bahwa ujian tidak selamanya dalam bentuk musibah tetapi keberhasilan ini juga bisa menjadi ujian bagi kita. Karena ketika kita di titik tertinggi, itu justru lebih sulit untuk mempertahankan. Inilah kondisi kita saat ini," ucap Nickie.

Nicke pun mengajak seluruh jajaran Perwira Pertamina dari hulu ke hilir kembali menjadi Perwira yang profesional, menjadi Perwira yang dapat dipercaya untuk memegang amanah.

"Buktikan bahwa kita memang Perwira yang tepat di posisi ini, di manapun ditugaskan. Jangan menjadi alasan bahwa bisnis ini berisiko tinggi terhadap *safety*," pesannya.

TIGA PESAN DIRUT PERTAMINA

Di hadapan seluruh Perwira yang mengikuti townhall meeting secara luring dan daring, Nickie berpesan tiga hal. *Pertama*, seluruh Perwira Pertamina harus mengenali betul pekerjaan, aset, dan lingkungan yang dikelola dalam skala terkecil sekalipun. Pahami

dan terapkan HSSE *golden rules, corporate life saving rules* di manapun.

"Pahami betul bahwa ini adalah tanggung jawab kita, bukan hanya tanggung jawab mengerjakan agar target-target tercapai tetapi tanggung jawab agar kita juga bisa bekerja dengan selamat dan bisa pulang dengan selamat karena keluarga kita menunggu di rumah," pesannya.

Kedua, seluruh Perwira harus memahami bahwa industri migas memiliki karakteristik spesifik. Bukan hanya harus menggunakan peralatan berteknologi tinggi (*high technology*) dan memerlukan modal kerja yang besar (*high capital*), tapi juga berisiko tinggi (*high risk*) terhadap kecelakaan kerja yang dapat menyebabkan kematian, kerugian materi, morel dan pencemaran lingkungan.

"Karena itu, semua prosedur harus kita pahami dan diterapkan dengan benar. Seluruh jajaran Perwira harus menjamin bahwa tim yang menjadi tanggung jawab kita juga harus memahami apa yang harus dilakukan, baik dalam kondisi normal, maupun dalam kondisi *emergency*. Ini sama seperti kita menerapkan konsep RAE," tegasnya.

Ketiga, keberadaan kontraktor dan pihak-pihak lain yang bekerja bersama di wilayah operasi Pertamina pada hakikatnya adalah sama. "Oleh karena itu, ini menjadi tanggung jawab kita bersama untuk menjaga *safety*. Ini harus sama levelnya. Kita sudah memilih pihak ketiga ini sudah sangat hati-hati dengan standar HSSE kita, sesuai CSMS yang dipersyaratkan. Jadi ketika terjadi insiden, baik di sisi kita atau di sisi *partner*, itu sama saja. Maka kita semua harus memiliki kesadaran yang sama tentang pentingnya menjaga keselamatan mereka juga," tambahnya.

Bukan tanpa alasan Nickie menggarisbawahi tiga hal tersebut di atas. Karena bagaimanapun, ketika terjadi insiden, yang mendapatkan *exposure* tinggi dari *stakeholder*, termasuk masyarakat, adalah nama besar Pertamina.

"Ayo kita juga terbuka. Saya minta kepada semua *subholding* untuk melakukan audit *safety* secara konsisten, bukan hanya dilakukan oleh tim internal, tapi juga lakukan oleh tim eksternal *global company* yang *reputable*, yang *kredibel*. Bukan karena kita tidak percaya dengan tim internal, tetapi ini adalah bentuk tanggung jawab kita sebagai manajemen memastikan bahwa HSSE kita berjalan dengan baik sesuai dengan *global best practices*. Preventif lebih baik sebagai wujud kewaspadaan terhadap proses bisnis yang berisiko tinggi," jelasnya.

Terakhir, Nickie menggarisbawahi, di tatanan HSSE semua pihak punya hak dan kewajiban yang sama untuk bicara, ingatkan, intervensi, dan peduli.

"Ayo kita buktikan bahwa kita memang adalah Perwira Pertamina yang memahami betul aspek HSSE. Jangan tersinggung jika diingatkan karena kalau sudah menyangkut *safety* semua sama saja. Mari kita tegaskan kembali, komitmen HSSE Pertamina bukan sekadar ditandatangani dan dibaca, tapi harus dijalankan. Satu hal yang harus diingat, sebanyak apapun penghargaan dunia yang kita dapat, sebagai apapun kinerja yang kita hasilkan, itu menjadi tidak ada artinya ketika insiden demi insiden terjadi. Ingat selalu *safety first* karena keluarga kita menanti di rumah," pungkasnya. ^{●RO}

Utama

Pembelajaran untuk Memperkuat Komitmen HSSE

JAKARTA - Pertamina selalu berkomitmen mengedepankan aspek *Health, Safety, Security & Environment* (HSSE) dalam kegiatan operasionalnya. Tiga prinsip *Golden Rules* Pertamina (Patuh, Intervensi dan Peduli) ditetapkan menjadi dasar HSSE *Leadership & Behavior* seluruh Perwira Pertamina agar tercipta budaya keselamatan kerja yang menghormati nilai-nilai GCG, proaktif, dan saling peduli akan keselamatan sebagai keluarga besar Pertamina.

Untuk menguatkan komitmen tersebut, pada *Townhall Meeting* bertajuk Penegasan HSSE Pertamina, Pjs. SVP HSSE Korporat Lelin Eprianto menegaskan kembali langkah-langkah yang harus dilakukan Perwira Pertamina sebagai pembelajaran dari beberapa kejadian yang dialami perusahaan belakangan ini.

Pertama, berdasarkan beberapa insiden yang terjadi, mayoritas insiden itu melibatkan kontraktor. "Yang harus dipahami oleh seluruh Perwira Pertamina bahwa kontraktor itu saudara kita. Keberhasilan kerja kontraktor berdampak ke Pertamina. Jadi, terkait penerapan HSSE juga *equal treat*. Mereka harus kita bantu karena jika mereka sukses, pasti Pertamina sukses," jelasnya.

Kedua, mayoritas insiden di Pertamina terkait dengan *Corporate Life Saving Rules* (CLSR), seperti *tools* dan *equipment*, *safe zone position*, dan *lifting operation*. "Jadi Perwira Pertamina terutama pengawas pekerjaan tolong memastikan dengan ketat kontrak kerja seperti apa, termasuk *tools* dan *equipment* agar sesuai antara perencanaan dengan pelaksanaan pekerjaan," tambah Lelin.

Ketiga, mayoritas insiden di Pertamina terjadi pada aktivitas *drilling*, *workover*, *well services*,



SVP Human Capital Management PT Pertamina (Persero), Lelin Eprianto memberikan penjelasan HSSE dalam acara Townhall Meeting "Penegasan Komitmen HSSE" di Grha Pertamina, Jakarta, (10/3/2023).

FOTO: AND

construction, termasuk *commissioning* dan *decommissioning*. "Agar tidak terulang kembali, seluruh Perwira Pertamina di lapangan harus memastikan aspek HSSE diterapkan dengan ketat dan seluruh pihak harus melaksanakan pekerjaan *fully effort*," tegas Lelin.

Keempat, mayoritas insiden di Pertamina melibatkan korban terhantam, menabrak/ditabrak, atau terjepit. "Untuk menghindari hal ini, jangan remehkan penggunaan APD dan penerapan aturan dalam HSSE *Golden Rules* dan *Corporate Life Saving Rules*," pesan Lelin.

Dari penjelasan di atas, hasil analisa HSSE bahwa insiden terjadi karena *personal factor* dan *job factor*. *Personal factor* karena kurangnya pengetahuan dan keterampilan personel. "Jadi kami minta seluruh pihak yang terlibat dalam pekerjaan di Pertamina harus meningkatkan pengetahuan dan keterampilan dengan berbagai pelatihan," tegas Lelin.

Sedangkan terkait *job factor*, Lelin mengingatkan agar standar kerja harus sesuai aturan yang berlaku dan *safety leadership* juga harus diperkuat. ●^{RO}

ANALISA INSIDEN 2021 - 2022

Mayoritas Insiden di Pertamina melibatkan **Kontraktor**

Mayoritas Insiden di Pertamina terjadi pada aktivitas **Drilling, Workover, Well Services dan Construction, Commisioning, Decommissioning**

Mayoritas Insiden di Pertamina terkait dengan **Corporate Saving Rules (CLSR) : Tools & Equipment, Safe Zone Position dan Lifting Operation**

Mayoritas Insiden di Pertamina melibatkan korban terhantam (**menabrak/ditabrak**) dan terjepit

Berdasarkan hasil analisa akar masalah, maka didapati kecelakaan banyak terjadi akibat **Personal Factor** dan **Job Factor** sebagai berikut :



- Kurangnya pengetahuan personal
- Kurangnya keterampilan personal



- Standar kerja yang tidak memadai
- Safety leadership tidak memadai

LANGKAH TINDAK LANJUT (EXTRAORDINARY)

Penegasan Komitmen HSSE Direktur Utama bersama para GM dan pimpinan operasi

Diseminasi Arahan Direktur Utama dan Tracking Follow Up Action

Pelaksanaan MWT Bersama Vendor

Pelaksanaan Contractor Safety Forum

Today : Pelaksanaan Townhall Meeting Penguatan Komitmen HSSE dan mengundang Duta HSSE

Next : Penguatan Process Safety & Asset Integrity Management System

Next : Penguatan Safety Culture

MANAGEMENT INSIGHT

2022 BERAKHIR MANIS, 2023 SEMAKIN OPTIMIS

Pengantar Redaksi:

PT Elnusa Tbk berhasil menutup tahun 2022 dengan kinerja gemilang. Pertumbuhan laba bersih perusahaan mencapai 248 persen, jauh di atas target yang ditetapkan. Lantas faktor apa saja yang mendukung capaian tersebut, dan bagaimana optimism perusahaan dalam mencapai target 2023? Berikut penuturan **Direktur Keuangan PT Elnusa Tbk, Bachtiar Soeria Atmadja.**

PT Elnusa Tbk menutup tahun 2022 dengan membukukan kinerja prestisius, bahkan melampaui kinerja ditahun sebelumnya, serta target tahunan perusahaan. Bisa dijelaskan terkait hal tersebut. PT Elnusa Tbk, yang merupakan Anak Usaha PT Pertamina Hulu Energi (PHE) yang tergabung dalam *Sub Holding Upstream* Pertamina berhasil menutup tahun 2022 dengan membukukan kinerja prestisius. Capaian tersebut juga melampaui kinerja ditahun sebelumnya, serta target perusahaan di tahun 2022. Hal tersebut tercermin dari capaian laba bersih yang dibukukan yakni sebesar Rp 378 miliar, atau tumbuh substantial 248 persen *Year on Year* (YoY) didorong dengan adanya peningkatan aktivitas hulu migas.

Perseroan telah menyiapkan landasan yang lebih kuat untuk menjadikan tahun 2022 sebagai awal perbaikan dari capaian sebelumnya. Atas upaya tersebut Perseroan juga berhasil mencatatkan EBITDA Rp 1,15 triliun atau tumbuh 16 persen dari tahun sebelumnya, yakni Rp 985 miliar. Sementara laba bruto Rp 912 miliar, laba operasi Rp 498 miliar dan kas setara kas mencapai Rp 1,65 triliun.

Pada tahun 2022 Perseroan lebih *selective* dalam melakukan realisasi belanja modal, adapun belanja modal Elnusa tahun 2022 yang terserap adalah sebesar Rp 409 miliar dan dimanfaatkan untuk berbagai investasi yang mendukung pertumbuhan serta keberlangsungan bisnis. Beberapa diantaranya

Ke halaman 5 >



Bachtiar Soeria Atmadja

Direktur Keuangan
PT Elnusa Tbk

**MANAGEMENT INSIGHT:
2022 BERAKHIR MANIS,
2023 SEMAKIN OPTIMIS**

< dari halaman 4

untuk pengembangan jasa hulu, jasa distribusi dan logistik energi serta jasa penunjang migas.

Faktor apa saja yang berkontribusi dalam pencapaian tersebut? Kenaikan laba bersih Perseroan tidak terlepas dari capaian gemilang pendapatan usaha. Perseroan membukukan pendapatan usaha sebesar Rp12,3 triliun pada 2022, naik 51 persen *Year on Year* (YoY) dari tahun 2021, yakni sebesar Rp 8,1 triliun. Pendapatan usaha konsolidasi ini dikontribusikan melalui segmen jasa distribusi dan logistik energi sebesar 59 persen, jasa hulu migas terintegrasi 32 persen dan jasa penunjang migas 9 persen. Perolehan tersebut didorong atas peningkatan disemua segmen bisnis Perseroan seiring dengan peningkatan aktivitas hulu migas dan kebutuhan BBM industri maupun masyarakat.

Lantas bagaimana dengan target perusahaan di tahun 2023 ini? Bagaimana strategi perusahaan guna mencapai target tersebut? Melihat capaian yang gemilang pada 2022, hal tersebut menjadikan Elnusa untuk terus melanjutkan capaian gemilang di tahun 2023 ini dengan memperkuat fundamental bisnis menuju pertumbuhan yang kompetitif dan berkelanjutan melalui empat prioritas strategis.

Mulai dari upaya peningkatan kompetensi pekerja sebagai fundamental dalam memberikan layanan yang terbaik untuk klien melalui *Learning & Growth Perspective*, memperkuat internal proses dalam optimalisasi produktivitas aset juga peningkatan kapabilitas pemasaran, *Customer Perspective* sebagai peningkatan kualitas layanan untuk meningkatkan *market share* di Pertamina Group maupun non Pertamina Group, serta *Financial Perspective* dalam membangun *cost awareness* sebagai upaya dalam memberikan harga yang kompetitif dan peningkatan *profitability margin*.

Pada tahun 2023, Perseroan menganggarkan belanja modal sebesar Rp 500 miliar sebagian besar atau 46 persen dialokasikan untuk *maintain capacity* alat survei seismik darat dan juga perawatan sumur. 35 persen dialokasikan untuk pertumbuhan bisnis pada pemeliharaan kapasitas kelengkapan pekerjaan *Hydraulic Workover* (HWU), *Mobile Well Testing* serta jasa distribusi dan logistik energi untuk pembangunan dan revitalisasi Terminal Petroleum Liquefied

Gas (TPLG) Kolaka, Tanjung Pandan, Labuan Bajo dan berdasarkan kepastian market ke depan dan sisanya digunakan untuk segmen jasa penunjang migas dan non project. Melalui belanja modal yang disiapkan ini, Elnusa berkomitmen untuk siap berinvestasi melakukan pengembangan dan inovasi dalam mendukung pertumbuhan perusahaan ke depan.

Apa harapan Bapak bagi kelangsungan bisnis dan operasi Elnusa kedepannya, terlebih dalam bidang keuangan? Dengan penuh rasa syukur, Perseroan berhasil menaklukkan berbagai tantangan di tengah kondisi ketidakpastian akibat gejolak global sepanjang tahun 2022 yang masih berlanjut dari tahun sebelumnya juga pasca dampak dari pandemi sejak 2020 lalu. Untuk memperkokoh daya tahan terhadap keuangan juga menjaga bisnis yang berkelanjutan ke depannya, Elnusa berupaya memperkuat bisnis inti Perseroan dengan konsisten menerapkan kebijakan strategis perusahaan dalam pengelolaan biaya yang tepat guna, optimal dan mengambil peluang dalam pengembangan bisnis yang bukan hanya berfokus pada industri migas, namun juga non migas.

Perseroan juga berkomitmen untuk terus berupaya meningkatkan penerapan Praktik Tata Kelola Perusahaan yang baik ke level yang lebih tinggi dengan menerapkan ASEAN CG Scorecard (ACGS). Seperti tahun sebelumnya, penilaian atas penerapan ACGS dilakukan oleh pihak Independen, Indonesian Institute for Corporate Directorship (IICD) dan menunjukkan hasil capaian skor sebesar 97,21 poin dengan predikat kategori "Very Good" atau Level 4 (90-99,99). Hal tersebut berarti implementasi Tata Kelola korporasi Perusahaan sudah mematuhi penuh standar internasional yang menjadi syarat oleh ACGS. Capaian skor tersebut naik jika dibandingkan dengan tahun sebelumnya yaitu 93,45 poin.

Atas ketahanan kami yang senantiasa berupaya untuk menciptakan nilai positif bagi pemegang saham dan klien, kami menatap optimis di tahun 2023 ini. Kami berkeyakinan dengan konsisten menjalankan empat prioritas strategi tersebut akan semakin besar pula peluang bagi Perseroan untuk dapat mengakselerasi pertumbuhan bisnis yang kompetitif, menguntungkan serta bertanggung jawab sebagai Perusahaan jasa energi terkemuka yang memberikan solusi total. ●STK

Energi Kebaikan untuk Warga Plumpang

Pertamina Gelar Doa Bersama untuk Warga Plumpang



Direktur Utama Pertamina Nicke Widyawati memberikan santunan secara simbolis pada acara "Doa Bersama Perwira dan Santunan Anak Yatim" yang diselenggarakan di Gedung Grha Pertamina, Jakarta, Senin (6/3/2023).

FOTO: PW

JAKARTA - Keprihatinan mendalam dirasakan Pertamina Group atas insiden kebakaran pipa yang terjadi pada salah satu aset Pertamina di Integrated Terminal Plumpang. Untuk itu, Pertamina menggelar kegiatan doa bersama dan santunan anak yatim yang diselenggarakan di Ballroom Grha Pertamina, Jakarta, pada Senin 6 Maret 2023.

Doa bersama ini dihadiri oleh jajaran manajemen Pertamina Group, dan doa dipimpin oleh Dr. Wahyu Misbach, MA. Dalam sesi tausiahnya, ustaz yang biasa dipanggil Buya ini mengatakan musibah yang diberikan oleh Yang Maha Kuasa adalah teguran bagi kita sebagai umat

manusia.

"Untuk itu kita bertafakur memohon ampun kepada Allah. Jangan mencari kambing hitam pada orang lain. Allah berikan solusi bagaimana mengangkat bala bencana ini dengan cara kita bertaubat, berdoa dengan sungguh-sungguh. Meski demikian kita juga tidak boleh berlama-lama bersedih dan harus tetap bangkit," ujar Dr. Wahyu Misbach, MA.

Direktur Utama Pertamina Nicke Widyawati mengatakan ini saat yang tepat bagi Pertamina Group untuk mengevaluasi diri dan organisasi. Bertafakur dan meminta pertolongan kepada Allah serta berjanji untuk

memperbaiki diri dari berbagai aspek.

"Ini teguran dari Allah untuk Pertamina Group. Kita meminta pertolongan kepada Allah serta terkhusus saya sebagai pemimpin. Kita tidak boleh surut dan patah semangat. Terima kasih kepada seluruh Perwira yang ada di seluruh unit yang tetap selalu 24 jam memberikan pelayanan terbaik, menjalankan tugas mulia untuk distribusikan energi ke seluruh Indonesia.

Ia berpesan kepada seluruh Perwira Pertamina agar tidak patah semangat, namun harus tetap

meningkatkan pentingnya HSSE dalam seluruh kegiatan pekerjaan. Tingkatkan solidaritas, sinergi dan bahu membahu berikan bantuan kepada korban terdampak.

"Kita harus menjaga agar kita bekerja dengan selamat, dan pulang ke rumah dengan selamat. Juga rekan kita dan lingkungan sekitar juga harus selamat. Karena kita diamanatkan untuk mengelola objek vital nasional. Mari bantu saudara-saudara kita yang terdampak. Segala jenis bantuan akan sangat membantu untuk mereka. Semoga doa yang kita lakukan ini diijabah oleh Allah dan semua Pertamina Group diberikan kemudahan," tutupnya. ●IDK/PW



Dr. Wahyu Misbach, MA memimpin doa bersama untuk warga Plumpang yang diselenggarakan di Grha Pertamina, Jakarta.

FOTO: PW

DOA BERSAMA PERWIRA & SANTUNAN ANAK YATIM

Jakarta, 06 Maret 2023



FOTO: PW

Energi Kebajikan untuk Warga Plumpang

Pertamina Berikan Perawatan Terbaik untuk Pasien Plumpang

JAKARTA - Sesuai amanat dari Pertamina sebagai *holding company*, Rumah Sakit Pusat Pertamina (RSPP) sebagaimana yang diamanatkan Pertamina berusaha semaksimal mungkin memberikan pengobatan dan perawatan terbaik bagi para korban insiden Plumpang beberapa hari lalu.

Per 6 Maret 2023, terdapat total 24 pasien yang dirawat, dengan rincian 15 laki-laki dan 9 perempuan, 3 diantaranya adalah balita, 3 remaja dan sisanya adalah dewasa.

14 orang pasien di antaranya perlu menggunakan alat bantu, sedangkan 10 orang pasien lainnya tidak perlu menggunakan alat bantu.

Dalam keterangan pers, di Gedung RSPP, Jakarta (6/3/2023). Direktur RSPP, dr. Theryoto menyampaikan

sejumlah upaya yang dilakukan RSPP sejauh ini kepada para pasien.

“Hingga saat ini, kami sudah melakukan operasi pembersihan luka bakar. Kami harapkan semua pasien diberikan kekuatan dan ketahanan tubuh yang baik untuk penyembuhan luka bakar mereka. Untuk pasien yang mengalami trauma di daerah saluran nafas, kami akan lebih memperhatikan karena memerlukan alat bantu. Biasanya pasiennya kita tidurkan supaya penyembuhannya lebih cepat,” ujarnya.

Dirinya pun menjelaskan mengenai jenis pengobatan yang diberikan kepada para pasien.

“Untuk pengobatan yang kami berikan, pertama, kami merawat lukanya agar tidak terinfeksi. Kedua, jika ada jaringan yang mati, segera

kami lakukan tindakan operasi untuk membersihkan semua jaringan ini. Ketiga, kami perhatikan makanannya, cairannya maupun yang keluar. Jadi semua dalam pemantauan dokter. Kami juga memberikan obat-obatan yang sesuai dengan hasil pemeriksaan laboratorium,” jelasnya

Theryoto menambahkan RSPP juga memberikan perhatian kepada keluarga inti pasien dengan memberikan fasilitas ruang tunggu.

“Sebagaimana permintaan Pertamina, untuk memberikan yang terbaik, kami juga menyediakan tempat menunggu untuk keluarga dekat kamar pasien sehingga jika ada informasi tertentu, tim medis akan segera memberitahukan kepada mereka,” pungkas Theryoto. ●RIN



FOTO: AP

Energi Kebaikan untuk Warga Plumpang

Bersyukur, Aktivitas Warga Plumpang Berangsur Normal

JAKARTA - Rasa syukur dipanjatkan oleh Andi Tendri, salah satu pengurus RPTRA Rasela, Kecamatan Koja, Jakarta Utara yang menjadi salah satu tempat pengungsian warga Plumpang. Empat hari pascakejadian di Terminal BBM Plumpang, aktivitas warga sekitar yang terdampak insiden tersebut berangsur normal.

"Kami bersyukur, sekarang pengungsi yang masih bertahan hanya 5 KK dengan total 19 orang, yang terdiri dari 2 balita, 1 anak-anak, 4 remaja, dan 12 dewasa," ujarnya.

Menurut Tendri, sebelumnya, selain warga yang rumahnya habis terbakar, banyak warga yang mengungsi karena terjadi pemadaman listrik di rumah mereka. Jadi ketika kondisi rumah sudah aman dan listrik sudah kembali menyala, mereka kembali ke rumah masing-masing. Jadi mereka yang masih di sini sekarang karena tidak punya tempat tinggal," tambah wanita yang juga menjadi salah satu warga terdampak.

Tendri bercerita, Jumat malam, 2 Maret 2023, sekitar pukul 21.00 WIB, ia berinisiatif untuk membuka RPTRA Rasela yang dikelolanya untuk mengungsi keluarga dan tetangga dekat rumah. Awalnya hanya 51 orang, kemudian bertambah menjadi 318 pada pukul 00.00 WIB.

"Sabtu pagi, kami catat menjadi 519 orang. Kami bersyukur, sejak RPTRA dibuka untuk warga terdampak, bantuan makanan dan lainnya berdatangan seiring bertambah lagi pengungsi menjadi 808 orang," katanya.

Tendri mengungkapkan, meski pengungsi sempat membludak pada Sabtu dan Minggu, namun bantuan yang diperlukan pengungsi



Andi Tendri selaku pengelola RPTRA Rasela ketika diwawancara salah satu media.

FOTO: AND

dicukupi oleh Pertamina.

"Alhamdulillah semua tercukupi dan melimpah. Saya harap, masyarakat bisa mengambil hikmah dari kejadian ini. Selalu waspada dan mencari tempat tinggal yang layak dan menjauh dari area yang berbahaya," pesannya.

Hal senada juga disampaikan Amin Rizal. Meski rumah dan seluruh barang-barangnya habis terbakar si jago merah, namun ia masih tetap merasa bersyukur karena keluarganya masih lengkap dan utuh.

Ia juga bersyukur, selama di posko pengungsian RPTRA Rasela, ia dan keluarga mendapatkan perlakuan yang baik dari seluruh relawan. Makanan yang cukup dan pelayanan kesehatan sangat membantunya selama berada di pengungsian.

"Saya sedang tidak *fit*, kata dokter saya terlalu banyak menghirup aroma bensin. Alhamdulillah, pelayanan kesehatan serta makanan dari Pertamina aman. Saya harap kita bisa segera beraktivitas seperti semula lagi," tutupnya. ●IDK/AND



FOTO: AND

Energi Kebaikan untuk Warga Plumpang

Komisi VII DPR RI Apresiasi Komitmen Pertamina Tangani Kejadian Plumpang

JAKARTA - Anggota Komisi VII DPR RI melakukan kunjungan ke Terminal BBM (TBBM) Plumpang, Jakarta Utara, pada Selasa, 7 Maret 2023. Jajaran anggota Komisi VII yang hadir, yaitu Maman Abdurrahman, Syaikhul Islam, Abdul Kadir Karding, Hendrik H. Sitompul, Diah Nurwitasari, dan Nasril Bahar. Rombongan disambut oleh Direktur Utama Pertamina Nicke Widyawati didampingi Direktur Logistik dan Infrastruktur Pertamina Erry Widiastono, beserta jajaran Direksi PT Pertamina Patra Niaga dan manajemen terkait.

Dalam kunjungan ini, anggota Komisi VII DPR RI berdiskusi sekaligus mendengarkan pemaparan dari Pertamina mengenai kejadian di TBBM Plumpang yang terjadi pada 2 Maret 2023.

Berdasarkan diskusi dan pemaparan dengan Pertamina, salah satu anggota

DPR RI Maman Abdurrahman, memberikan apresiasi atas komitmen Pertamina Dalam menangani kejadian Plumpang.

"Kami melihat ada komitmen yang luar biasa serius dari Pertamina dengan memastikan bahwa warga yang menjadi korban, sampai saat ini sudah ditangani secara baik. Semuanya langsung ditangani dan kami mengapresiasi hal tersebut. Sekarang tinggal bagaimana target jangka pendek, menengah dan jangka panjangnya," ujar Maman.

Maman menegaskan ada hal yang perlu digarisbawahi dalam pertemuan ini.

"Dari hasil diskusi dan penjelasan dari Pertamina, penyebab kejadian Plumpang masih diinvestigasi oleh Polri didukung oleh tim Pertamina. Kedua, terkait kondisi mitigasi, advokasi, serta beberapa dampak pascakejadian," jelas Maman.

Dirinya menambahkan, TBBM

Plumpang merupakan Objek Vital Nasional (Objvitnas) yang menjadi salah satu titik tumpu penyuplai energi untuk masyarakat. Karena itu, Maman menyarankan agar perlu adanya titik temu yang menjadi solusi sejumlah permasalahan, salah satunya melalui pembentukan *buffer zone* hijau dan biru.

"Yang harus dipahami publik, TBBM Plumpang ini adalah Objek Vital Nasional. Kami memastikan pasokan ke masyarakat tidak terganggu. Kami mendorong Pertamina untuk membuat *buffer zone* hijau dan biru. *Buffer zone* ramah lingkungan yang bisa menyekat atau membatasi dari lokasi area dengan masyarakat. Hijau artinya ramah lingkungan ada pepohonan, lalu birunya itu daerah aliran sungai. Mudah-mudahan ini bisa jadi salah satu solusi yang cukup komprehensif dan menyelesaikan permasalahan yang ada," pungkasnya. ●RIN



FOTO : PW

Sorot

Penggantian Direktur Penunjang Bisnis PT Pertamina (Persero)

JAKARTA - Sesuai Keputusan Menteri Badan Usaha Milik Negara selaku Rapat Umum Pemegang Saham Perusahaan Perseroan (PERSERO) PT Pertamina nomor SK - 43/MBU/03/2023 tentang pemberhentian anggota direksi perusahaan perseroan (PERSERO) PT Pertamina, tanggal 8 Maret 2023, memberhentikan dengan hormat Dedi Sunardi sebagai Direktur Penunjang Bisnis Pertamina.

Vice president Corporate Communication PT Pertamina (Persero), Fadjar Djoko Santoso menyampaikan Dedi Sunardi telah menyelesaikan tugasnya sebagai Direktur Penunjang Bisnis Pertamina yang telah ia jabat sejak tanggal 3 Mei 2021 berdasarkan Keputusan Menteri BUMN nomor SK -142/MBU/05/2021.

Selanjutnya, jabatan Direktur Penunjang Bisnis Perusahaan PT



Dedi Sunardi



Erry Widiastono

Pertamina (Persero) akan dirangkap tugaskan oleh Direktur Logistik dan Infrastruktur PT Pertamina Erry Widiastono sampai dengan diangkatnya Direktur Penunjang Bisnis Perusahaan PT Pertamina (Persero) yang definitif.

"Kami sebagai perusahaan mengucapkan terima kasih atas dedikasi tenaga dan pikiran beliau selama memangku jabatan tersebut," ungkap Fadjar. •PTM

Unlock Value, PTK Teken Kerja Sama 'Project Nautilus' dengan Mitra Global

JAKARTA - PT Pertamina Trans Kontinental (PTK), anak usaha dari PT Pertamina International Shipping Sub Holding Integrated Marine Logistics, menjalin kemitraan strategis dengan Go Marine Group Pty.Ltd. (GMG), perusahaan *marine services* asal Australia.

Kemitraan strategis ini ditandai dengan penandatanganan *Memorandum of Understanding Project Nautilus* pada 28 Februari 2023 di mana kerja sama mencakup proyek pengembangan bisnis PTK-GMG, dengan skema merger dan akuisisi aset untuk mengoperasikan 11 kapal jenis *Offshore Support Vessel* untuk perluasan bisnis di segmen *upstream market*.

"PTK berencana untuk melakukan kegiatan merger dan akuisisi bagi calon perusahaan mitra strategis melalui Project Nautilus, salah satunya dengan Go Marine Group," ujar Direktur Utama PTK, Nepos MT Pakpahan.

Ia menjelaskan ini merupakan wujud program *unlock value Sub Holding*

Integrated Marine Logistics untuk percepatan pengembangan bisnis baru melalui perluasan pasar dengan kemitraan strategis.

Penandatanganan kerja sama dilakukan oleh Direktur Utama PTK Nepos MT Pakpahan dan CEO GMG Garrick Stanley, serta CFO GMG Woodrow Wunsch. Momen penandatanganan juga disaksikan oleh Direktur Perencanaan Bisnis PIS Wisnu Medan Santoso

"MoU ini diharapkan dapat memacu kita untuk bekerja sama lebih erat menuju tujuan bersama," lanjut Nepos.

"Go Marine Group siap mendukung secara penuh untuk tahap setelah MoU ini," ucap Garrick. "Kita ketahui bersama bahwa *upstream market* sedang memiliki potensi yang sangat baik. Kami harapkan proses ini dapat selesai tahun ini."

Project Nautilus merupakan proyek kemitraan strategis antara PTK dengan GMG yang diinisiasi dan dimonitor oleh PT Pertamina International Shipping (PIS).

Direktur Perencanaan Bisnis PIS Wisnu Medan Santoso berpesan dalam 60 hari ke depan dilanjutkan dengan proses kesiapan data, terbuka, dan berdiskusi.

"Saat ini kami membutuhkan kapabilitas yang mampu *disupport* dan dilakukan oleh Go Marine Group. Hal ini akan menjadi investasi anorganik pertama untuk PTK dan kami berharap dapat diselesaikan tahun ini," ucap Wisnu.

PT Pertamina Trans Kontinental (PTK) merupakan Anak Usaha dari PT Pertamina International Shipping dalam *Subholding Integrated Marine Logistic* telah berpengalaman dalam bisnis jasa perkapalan, *marine*, dan logistik yang memiliki area operasional yang tersebar di seluruh wilayah Indonesia akan terus bertransformasi dan tumbuh menjadi perusahaan jasa maritim yang terintegrasi dengan skala global.

GMG sebagai mitra PTK adalah perusahaan jasa layanan energi bertaraf internasional yang berbasis di Australia dengan spesialisasi pada jasa *marine* untuk *support* kegiatan *offshore migas*. Seperti halnya PTK, GMG juga memiliki afiliasi dan anak usaha dengan beragam kompetensi bisnis. •SHIML-PTK



Direktur Utama PTK Nepos MT Pakpahan, CEO GMG Garrick Stanley, dan CFO GMG Woodrow Wunsch foto bersama usai penandatanganan MoU.

FOTO: SHIML-PTK

Sorot

Menteri BUMN Apresiasi Pertamina Raih 9 Penghargaan dalam Ajang BCOMSS 2023

JAKARTA - PT Pertamina (Persero) berhasil meraih 9 penghargaan dalam ajang BUMN Corporate Communication and Sustainability Summit (BCOMSS) 2023 yang berlangsung di Tennis Indoor Senayan, Jakarta, Kamis 9 Maret 2023.

Penghargaan paling bergengsi yang diterima Pertamina adalah *Best of The Best Sustainability*, selain itu Pertamina juga membawa pulang delapan penghargaan lainnya di kategori *sustainability* dan *communications*. Penghargaan tersebut diserahkan langsung oleh Menteri BUMN, Erick Thohir, dan diterima oleh Direktur Keuangan Pertamina, Emma Sri Martini, serta Vice President (VP) Corporate Communications Pertamina, Fadjar Djoko Santoso dan VP CSR & SMEPP Pertamina Persero Fajriyah Usman.

Ajang BCOMSS 2023 sendiri merupakan ajang yang diselenggarakan sebagai bentuk apresiasi Kementerian BUMN atas kinerja Komunikasi dan Tanggung Jawab Sosial & Lingkungan (TJSL) berkelanjutan dari seluruh korporasi BUMN serta anak perusahaan. Ajang ini bertujuan untuk memberikan pemahaman bahwa program komunikasi dan TJSL tiap BUMN harus selaras dengan komitmen Kementerian BUMN,

agar setiap BUMN mampu terus memberikan dampak positif bagi masyarakat.

Dalam sambutannya, Menteri BUMN, Erick Thohir menuturkan bahwa melalui kegiatan ini diharapkan program-program TJSL yang digulirkan BUMN dapat berjalan secara berkelanjutan. Diharapkan pula BUMN terus menjaga komunikasi dengan masyarakat, dengan cara keterbukaan.

"Pada BCOMSS salah satu program yang kita *challenge* adalah *sustainability*, berkelanjutan. Bukan sekedar TJSL tapi sebuah program yang berkelanjutan. Supaya apa? Agar BUMN bisa diterima dan memberikan manfaat untuk masyarakat," terang Erick.

Dalam hal program dengan komunikasi, Erick menilai bahwa tren komunikasi BUMN di tahun ini semakin membaik. Ia juga meminta para BUMN memiliki infrastruktur media, baik *online* maupun sosial media.

Selain infrastruktur media yang baik, pihak internal BUMN juga memiliki peranan penting untuk aktif dalam komunikasi publik. "Karyawan BUMN harus ikut berpartisipasi aktif menyuarakan berita, kebijakan ataupun kinerja dari BUMN sehingga bisa membangun kebanggaan atas perusahaan tempat karyawan bernaung," jelas

Erick.

Sementara itu, Direktur Keuangan Pertamina, Emma Sri Martini, menyambut baik pencapaian ini. "Alhamdulillah ini adalah pencapaian rekan-rekan perwira Pertamina. Sungguh kebanggaan bagi kita semua di Pertamina, bahwa kita mendapatkan *recognition* dari Kementerian BUMN. Pak Menteri, Erick Thohir yang memberikan langsung penghargaan kepada Pertamina sebagai *Best of The Best* untuk kategori TJSL," ungkap Emma.

Emma juga mengimbau kepada seluruh Perwira untuk tidak cepat berpuas diri dengan segala pencapaian yang ada. Menurutnya, penghargaan ini layakinya cambuk bagi para Perwira, agar dapat bekerja, berkontribusi serta berkarya lebih baik lagi, dan memberikan kebermanfaatn bagi negeri dan masyarakat banyak.

"Tentunya ini merupakan cambuk bagi kita semua untuk bekerja lebih baik lagi. Membuat program-program TJSL dan juga *Corporate Communication* yang jauh lebih optimal, efektif, efisien, menyampaikan pesan kepada masyarakat, transparansi, keterbukaan juga kontribusi kita semua di Pertamina bagi masyarakat dan juga bagi negara," pungkas Emma. •PTM

Penghargaan BCOMSS 2023 yang diterima oleh Pertamina

Kategori Sustainability

- Best of The Best Sustainability
- Best BUMN TJSL
- Rumah BUMN Of The Year,
- Rumah BUMN Pertamina Balikpapan
- Community Involvement and Development Program Lingkungan, PT Pertamina Gas Negara
- Local Heroes, Sri Setyaningsih (Difabelpreneur)

Kategori Communication

- Pemenang 1, Internal Communication Implementations
- Pemenang 3, Social Media Campaign
- Pemenang 1, Stakeholder Relation Management
- Pemenang 3, Best Exposure of The Year



Pertamina dan Chevron Jajaki Pengembangan Teknologi CSS/CCUS di Indonesia

JAKARTA - PT Pertamina (Persero) dan Chevron New Energies International Pte. Ltd. (Chevron New Energies), hari ini menandatangani *Joint Study Agreement (JSA)* untuk mengkaji kelayakan *carbon capture storage and carbon capture, utilization, and storage (CCS/CCUS)* di Kalimantan Timur, Indonesia.

Perjanjian tersebut ditandatangani di sela-sela CERAWEEK 2023, acara di mana para pemimpin Chevron dan Pertamina bersama-sama dengan pejabat pemerintah, pakar, akademisi, inovator teknologi, dan pemimpin keuangan mengeksplorasi ide dan solusi dengan tema "*Navigating a Turbulent World: Energy, Climate and Security.*"

Hadir dalam penandatanganan JSA adalah SVP Riset dan Teknologi Pertamina, Oki Muraza, dan Chris Powers, VP CCUS untuk Chevron New Energies. Penandatanganan disaksikan oleh Menteri Energi dan Sumber Daya Mineral Republik Indonesia (ESDM), Arifin Tasrif dan Kepala SKK Migas, Dwi Soetjipto.

Dari ini merupakan kesepakatan kedua antara Chevron dan Pertamina menyusul kolaborasi yang diumumkan di Washington, D.C., pada Mei 2022

untuk menjajaki potensi peluang bisnis rendah karbon di Indonesia. Kesepakatan pertama, diumumkan pada acara B20 di Bali pada November 2022 lalu antara Chevron New Energies, Pertamina Power Indonesia dan Keppel Infrastructure, yang bertujuan untuk menjajaki pengembangan proyek hidrogen hijau dan amonia hijau dengan menggunakan energi terbarukan di Indonesia.

Chris Powers, Vice President CCUS untuk Chevron New Energies, mengatakan, "Kami telah bermitra dengan Indonesia untuk membantu memenuhi kebutuhan energi Indonesia selama hampir satu abad. Kesepakatan baru ini akan membangun momentum bagi tujuan kita bersama yaitu memajukan target energi Indonesia sambil mengejar masa depan yang rendah karbon. Kami memiliki kemampuan yang unik dan pemahaman mendalam tentang geologi Indonesia untuk mendukung pemanfaatan CCS/CCUS. Bersama-sama, kita dapat memanfaatkan kekuatan kolektif kita untuk membuka peluang baru bagi Indonesia."

Oki Muraza, SVP Riset dan Teknologi Pertamina, mengatakan, "Pertamina berkomitmen untuk mendukung Pemerintah Indonesia dalam

mencapai target *net zero emission* pada tahun 2060. Kesepakatan dengan Chevron New Energies ini sangat positif dan menunjukkan keseriusan Pertamina dalam menindaklanjuti rencana program transisi energi dan dekarbonisasi."

Menteri ESDM, Arifin Tasrif, memuji upaya Pertamina dan Chevron yang konsisten dalam mendukung target *net zero emission* Indonesia tahun 2060, dengan mengatakan bahwa pemerintah mendukung penuh kemitraan ini.

"CCS/CCUS merupakan inisiatif yang sangat penting bagi agenda pemerintah dalam program dekarbonisasi. Kemitraan ini akan berkontribusi dalam menciptakan landasan yang kuat untuk mencapai tujuan transisi energi Indonesia" kata Arifin.

"Pemerintah telah menyelesaikan harmonisasi regulasi CCS/CCUS yang kami harap akan dapat mendorong pengembangan lebih banyak lagi proyek-proyek CCS/CCUS di seluruh Indonesia. CCS/CCUS akan menjadi jembatan yang dapat menjamin pertumbuhan industri Indonesia sekaligus memastikan emisi karbon terkunci dengan baik," tambah Arifin. •PTM



FOTO : PTM

Dari kiri ke kanan, berdiri: Wahyu Budiarto, Chevron Indonesia Country Manager; Clay Neff, President Chevron International Exploration and Production; Jeff Gustavson, President Chevron New Energies; Arifin Tasrif, Menteri Energi dan Sumber Daya Mineral; Dwi Soetjipto, Kepala SKK Migas. Duduk: Chris Powers, VP CCUS for Chevron New Energies; Oki Muraza, SVP Riset dan Teknologi PT. Pertamina (Persero).

Sorot

PGN Gandeng Tiga Perusahaan Jepang dan PTPN Garap Proyek Biomethane

JEPANG - PT PGN Tbk sebagai *Subholding Gas Pertamina* melaksanakan kerjasama dengan perusahaan gas dari Jepang yakni Osaka Gas Co., Ltd (DAIGAS), JGC Holding Corporation (JGC), INPEX Corporation (INPEX) untuk proyek energi bersih *biomethane*. Dalam hal ini, *bio-methane* bersumber dari limbah minyak kelapa sawit atau *Palm Oil Mill Effluent* (POME) milik PT Perkebunan Nusantara (PTPN).

Proyek ini menindaklanjuti kerjasama PT Pertamina (Persero) selaku *Holding Migas* dengan DAIGAS, JGC, dan INPEX dalam kajian bersama mengenai proyek energi bersih di Indonesia. Selain itu, juga mewujudkan program Asia Zero Emission Community (AZEC) yang diumumkan oleh Presiden RI Joko Widodo dan Perdana Menteri Jepang Fumio Kishida dalam rangkaian presidensi G20 pada 14 November 2022 di Bali. Pemerintah Jepang menyatakan siap membantu Indonesia untuk mendukung proses transisi energi di Indonesia, sebagai bagian dari kerangka kerjasama AZEC.

Dalam penandatanganan kerjasama,

PGN, DAIGAS, JGC, INPEX dan PTPN sepakat melakukan studi pengolahan menjadi biomethane POME atau biogas yang disupply dari PTPN. PTPN memiliki portofolio dalam bidang pengelolaan, pengolaan, dan pemasaran hasil perkebunan yang berfokus pada kelapa sawit dan karet

“Pada proyek *biomethane* dari POME ini, PGN berpartisipasi mendukung hubungan *G to G* di negara-negara Asia untuk memastikan keamanan suplai dan keterjangkauan energi di masa transisi energi untuk mencapai target karbon netral. Sejalan dengan kesiapan PGN untuk mengembangkan *biomethane* yang pemanfaatannya setara dengan gas bumi bagi berbagai sektor,” ujar Direktur Strategi dan Pengembangan Bisnis PGN Heru Setiawan, (7/3/2023).

Heru juga menyatakan kesiapan distribusi biomethane yang dapat menggunakan jaringan pipa maupun non pipa gas bumi PGN Group. Kerjasama ini akan sangat membantu dalam akselerasi pengembangan Biomethane di Indonesia. Dengan portofolio PTPN dalam pengolahan minyak kelapa sawit, kajian dapat diperdalam pada pabrik

kelapa sawit dan pabrik pengolahan POME, sebagaimana yang diperlukan untuk fasilitas produksi Bio-CNG turunan POME dan pembuatan kredit karbon atau biosertifikat.

Melalui kerjasama ini, dapat dilakukan pengukuran terhadap *Chemical Oxygen* (“COD”) POME dari pabrik minyak kelapa sawit untuk memperhitungkan risiko penurunan produksi bio-metana tahunan, sehingga dapat diantisipasi.

Selain kerja sama ini, PGN juga membuka peluang untuk bekerjasama dengan badan usaha lain yang bergerak di pengolahan kelapa sawit untuk meningkatkan kapasitas produksi yang dibutuhkan pasar.

“*Biomethane* sebagai salah satu energi terbarukan yang lebih ramah lingkungan, dapat menggantikan bahan bakar minyak yang berasal dari fosil. Limbah pabrik kelapa sawit atau POME mengandung bahan yang menghasilkan emisi metana cukup tinggi. Maka PGN bersama mitra berkomitmen mengoptimalkan kerjasama ini untuk mengubah POME menjadi bio energi, agar dapat menambah pasokan energi bersih secara berkelanjutan,” ujar Heru. ●SHG

AZEC Asia Zero Emission Community Public-Private Investment Forum



Pertamina NRE Dukung Penuh Percepatan Penggunaan Molis

JAKARTA - Pertamina New & Renewable Energy (Pertamina NRE) mendukung upaya percepatan pembangunan ekosistem kendaraan bermotor listrik berbasis baterai (KBLBB), terutama kendaraan roda dua yang saat ini menjadi fokus pemerintah. Penggunaan motor listrik (molis) secara massal dapat mendukung upaya pencapaian target *net zero emission* (NZE) tahun 2060. Peran strategis Pertamina NRE dalam membangun ekosistem kendaraan bermotor listrik dijalankan melalui partisipasi dalam Indonesia Battery Corporation (IBC) yang menjalankan industri produksi baterai dan molis.

"Pertamina NRE memiliki fokus pada pengembangan bisnis hijau dan mengawal transisi energi Pertamina. Ekosistem KBLBB merupakan salah satu inisiatif kami yang termasuk dalam pilar bisnis masa depan. Kami telah bekerja sama dengan sejumlah pihak untuk membangun ekosistem ini. Kami percaya dengan peran

aktif berbagai pihak, dukungan penuh pemerintah dan masyarakat ekosistem ini segera dapat terbangun," ungkap Dannif.

Pertamina NRE telah menandatangani nota kesepahaman dengan sejumlah korporasi untuk percepatan pembangunan ekosistem KBLBB, antara lain Grab, Gojek, Elektrum, dan Pertamina Patra Niaga terutama dalam penyiapan infrastruktur penukaran dan penyediaan baterai. Penyiapan infrastruktur adalah salah satu aspek yang dibutuhkan dalam pembangunan ekosistem kendaraan bermotor listrik. Aspek lain yang tidak kalah penting adalah ketersediaan molis yang cukup banyak untuk bisa diakses masyarakat di manapun dan harga yang terjangkau.

Kebijakan pemerintah yang berencana untuk memberikan insentif sebagai bantuan percepatan transisi energi diharapkan dapat menstimulus animo masyarakat untuk menggunakan molis. Selain itu dukungan dari perbankan untuk

memberikan fasilitas kredit yang menarik bagi konsumen juga dapat menjadi stimulus.

Namun bukan itu saja, hal penting lainnya yang harus dilakukan adalah sosialisasi dan edukasi kepada masyarakat secara terus menerus. Dannif menambahkan bahwa masyarakat perlu diedukasi tentang manfaat menggunakan molis, bahwa dalam jangka panjang penggunaan molis lebih hemat terutama dari sisi biaya perawatan. Selain itu molis tidak memerlukan penggantian oli mesin secara berkala.

Inisiatif Pertamina NRE dalam pembangunan KBLBB serta inisiatif hijau lainnya merupakan bentuk komitmen penuh dalam mendukung dan menjadi mitra strategis pemerintah dalam melakukan transisi energi untuk mewujudkan NZE tahun 2060. Pertamina NRE terus menerus berupaya mengimplementasikan aspek *environment, social, and governance* (ESG) dalam mengelola bisnisnya. ●SHPNRE



Kiprah

Dirut Pertamina: Tidak Boleh Ada yang Tertinggal dalam Akselerasi Transisi Energi



Direktur Utama Pertamina Nicke Widyawati menjadi narasumber pada acara "Pertamina Talks Pertamina: Ujung Tombak Transisi Energi Indonesia" yang diselenggarakan di Griha Pertamina, Jakarta, (22/2/2023).

FOTO: FW

JAKARTA - Pertamina kembali menegaskan komitmen untuk menjadi ujung tombak transisi energi di Indonesia. Hal tersebut disampaikan Direktur Utama Pertamina, Nicke Widyawati dalam acara Webinar 'Pertamina: Ujung Tombak Transisi Energi Indonesia', yang digelar bersama detik.com, Rabu 22 Februari 2023.

Nicke menyatakan transisi energi yang dilakukan Pertamina merupakan

bagian dari upaya BUMN ini dalam mengurangi emisi menuju *Net Zero Emission* (NZE) pada 2060.

Menurut Nicke, transisi energi saat ini dilakukan untuk mempertahankan ketahanan energi sekaligus mengurangi karbonisasi. Dengan cara ini, Pertamina bukan hanya menjaga ketahanan energi tetapi sudah masuk ke level berikutnya, yaitu kemandirian energi.

"Dengan luasnya wilayah Indonesia, kita harus membangun aksesibilitas agar energi yang sudah disiapkan bisa diakses seluruh masyarakat. Indonesia harus merdeka dalam segala aspek, termasuk energi karena negara kita memiliki sumber daya energi baru terbarukan yang sangat banyak," ujarnya.

Menurut Nicke, dalam proses transisi energi tidak ada yang boleh ada yang tertinggal dan tidak boleh mengorbankan ketahanan energi.

Salah satu langkah yang diambil Pertamina dalam transisi energi adalah memberikan pemahaman pentingnya menggunakan energi yang lebih ramah lingkungan dan mengajak masyarakat untuk berkontribusi. Caranya dengan masuk ke Universitas untuk mengajak kaum muda tersebut terlibat dalam program transisi energi dan ke desa-desa dalam memberikan akses yang sama kepada seluruh masyarakat untuk mendapatkan energi yang bersih.

"Melakukan transformasi *zero emission* ini bisa dilakukan oleh semua orang. Mahasiswa sebagai energi masa depannya Indonesia, kita ajak dari awal berkontribusi pada proses transisi energi. Sedangkan untuk desa, setiap daerah punya kemandirian sesuai dengan potensi energi yang ada di daerahnya sehingga desa tersebut kita dorong melalui program Desa Energi Berdikari," ujar Nicke.

Sementara itu, pengamat energi Dr. ing Eko Adhi Setiawan yang juga menjadi narasumber dalam acara tersebut berharap bahwa BUMN energi seperti Pertamina bisa bersinergi di tengah-tengah masyarakat. Pertamina juga harus optimis bahwa Indonesia bisa melakukan transisi energi untuk mewujudkan kemandirian energi.

"Pertamina bisa memberikan kontribusi secara nyata dimulai dengan sharing atau edukasi sosialisasi di sekitar masyarakat untuk melakukan penghematan penggunaan energi. Dengan demikian, masyarakat ikut terlibat di dalam proses transisi energi demi menuju *Net Zero Emission*," Eko. ●HS

Pertamina Mulai Bangun 36 Ribu Jaringan Gas Bumi Rumah Tangga dan Komersial di Kawasan Bintaro

JAKARTA - Pertamina melalui PT PGN Tbk bersama anak perusahaannya, PT PGAS Solution, mewujudkan pembangunan jaringan gas bumi (jargas) untuk melayani kebutuhan rumah tangga, pelanggan kecil, dan komersial di wilayah Bintaro Tangerang Selatan. Pembangunan akan dilakukan di Perumahan Villa Melati Mas, Perumahan Graha Raya, dan Perumahan Bintaro Jaya.

Pembangunan ditargetkan mencapai 35.749 Sambungan Rumah (SR), 203 pelanggan kecil (UMKM), dan 38 komersial. Guna memudahkan penyaluran gas, akan dibangun pipa dedicated sekitar 37 kilometer dari jalur pipa existing menuju Kawasan Bintaro secara bertahap. Pembangunan ini juga menjadi tindak lanjut dari kerja sama PGN dengan PT Jaya Real Property Tbk (JRP) untuk pengembangan jargas rumah tangga dan komersial di kawasan Bintaro.

"PGN mengharapkan dukungan semua pihak, khususnya pemerintah setempat dan masyarakat, untuk keberhasilan jargas karena akan memberikan manfaat bagi masyarakat dan pelaku usaha di sekitaran Perumahan Villa Melati Mas, Perumahan Graha Raya, dan Perumahan Bintaro Jaya di Tangerang Selatan. Selain akan menghemat belanja rumah tangga juga dapat menghemat biaya energi bagi pelaku usaha," ujar Direktur Infrastruktur dan Teknologi PGN Achmad Muchtasyar, (23/2/2023).

Sejak 2021 hingga tahun ini, PGN telah melaksanakan pembangunan di Kota Tangerang, Kabupaten Tangerang dan Kota Cilegon sebanyak 138.473 sambungan rumah tangga. "PGN terus berupaya untuk meningkatkan jumlah pengguna jargas di Kota Tangerang, Kabupaten Tangerang dan sekitarnya. Harapannya, penambahan jaringan pipa transmisi, pipa distribusi beserta infrastruktur pendukungnya juga berjalan lancar agar dapat meningkatkan



FOTO: SHG

akses gas bumi," ujar Achmad.

Pembangunan Jargas merupakan bagian dari Proyek Strategis Nasional dan diamanatkan pemerintah kepada PGN dalam rangka mendukung kebijakan mengurangi subsidi atas impor energi dan mengurangi emisi CO2. PGN menargetkan pembangunan 400.000 SR per tahun dengan skema investasi internal PGN.

"Sebagai bagian dari PGN, PGAS Solution menjalankan pembangunan jargas di Kawasan Bintaro ini dengan profesional, sesuai aturan dan standar keamanan yang berlaku. Bersama dengan dukungan berbagai pihak dan masyarakat, diharapkan dapat memudahkan kami dalam menghadapi tantangan ataupun kendala selama konstruksi jaringan gas. Tidak terbatas selama konstruksi, namun juga saat *maintenance* ketika jargas sudah beroperasi nanti," ujar Direktur Utama PGAS Solution Sabaruddin. ●SHG

SDM Jadi Kunci Suksesnya Transisi Energi Indonesia

JAKARTA - Dalam rangka persiapan menghadapi transisi energi maupun inisiatif dekarbonisasi perusahaan, Pertamina Corporate University mengadakan *training readiness in energy transition* yang bekerjasama dengan Pertamina Energy Institute yakni 2023 BloombergNEF Energy Transition Analyst Day yang diselenggarakan di Ballroom Gedung Grha Pertamina, pada Rabu, 22 Februari 2023.

Pada kesempatan ini, Direktur Keuangan Pertamina Emma Sri Martini mengatakan Pertamina harus siap untuk menghadapi transisi energi, berdasarkan penelitian mengungkap bahwa ketergantungan terhadap bahan bakar fosil sebagai sumber bahan bakar utama dapat menyebabkan kehancuran ekosistem, oleh karena itu dibutuhkan transisi energi yang mampu menyelamatkan dunia.

"Energi gas menjadi keberhasilan sumber energi rendah karbon dan teknologi canggih untuk menangkap emisi CCS atau CCUS yang akan berperan sangat penting untuk memastikan transisi yang teratur di negara seperti Indonesia," ujarnya.

Untuk mencapai target, Indonesia perlu mengejar ketinggalan dengan perkembangan teknologi terbaru dalam mengembangkan sumber energi baru dan terbarukan. Selain itu, diperlukan kolaborasi global dari negara maju dan bahan wajib untuk Inovasi energi terbarukan, serta untuk

menurunkan biaya.

"Teknologi transisi energi merupakan tantangan bagi semua, tetapi juga harus dilihat sebagai peluang untuk menciptakan fitur yang dapat diakses dan pertumbuhan ekonomi dengan menerapkan skenario dan roadmap yang kuat terutama untuk aspek keuangan," ungkapnya.

Untuk itu, transisi energi ini juga dibutuhkan Sumber Daya Manusia yang mumpuni untuk mengakomodir perubahan. Misalnya melalui transfer pengetahuan, pertukaran pengetahuan serta transmisi tenaga kerja harus dipercepat sebagai upaya mengantisipasi dampak langsung maupun tidak langsung pada sektor tenaga kerja.

"Transisi energi juga harus memastikan bahwa UMKM tetap memiliki akses ke sistem energi. Indonesia perlu untuk menyiapkan SDM yang sesuai dengan aspirasi perusahaan melalui peningkatan kemampuan yang harus mencakup semua program untuk mengembangkan pengetahuan dan kompetensi mereka dalam menghadapi transisi energi. Pada akhirnya kami percaya bahwa semua inisiatif tidak dapat dilakukan sendiri, kami perlu mendorong lebih keras pada perusahaan global yang akan memungkinkan kami untuk mempercepat kolaborasi bersih untuk menghadapi tantangan yang sama dalam transisi energi Pertamina," tutupnya. ●IDK/PW



Direktur Keuangan Pertamina Emma Sri Martini memberikan sambutan pada acara "BloombergNEF Energy Transition Analyst Day" yang diselenggarakan di Ballroom Gedung Grha Pertamina, Jakarta, Rabu (22/2/2023).

FOTO: PW



FOTO: SHOCK SUJANESI

Anggota Komisi VII DPR RI Kunjungi Blok Rokan

PEKANBARU - PT Pertamina Hulu Rokan (PHR) menerima kunjungan anggota Komisi VII DPR RI Muhammad Nasir, Senin, 27 Februari 2023. Kedatangan Muhammad Nasir disambut Direktur Utama PHR Jaffee Arizon Suardin, di Gedung Pertemuan Rumbia Country Club (RCC).

Turut hadir EVP Upstream Business Edwil Suzandi, EVP Business Support Irfan Zaenuri dan Corporate Secretary Rudi Ariffianto. Pertemuan juga dihadiri Kepala Kejaksaan Tinggi Riau (Kajati) Dr. Supardi, SH. MH dan Kapolda Riau Irjen Pol. Mohammad Iqbal.

Dalam pemaparannya, Dirut PHR Jaffee Arizon Suardin mengatakan WK Rokan merupakan operasi Migas terbesar di Indonesia dengan daerah operasi meliputi 7 kabupaten dan kota di Provinsi Riau. Daerah operasi WK Rokan seluas sekitar 6.200 Km2 dengan 80 lapangan aktif serta lebih kurang 11.300 sumur.

"Lapangan-lapangan ini memproduksi minyak *heavy oil* sekitar 10 sampai 30 bopd per sumur, dan *light oil* sampai 100 bopd per sumur. Di sini kami sudah pada tahap menggunakan banyak teknologi seperti *waterflood* dan *steamflood*," jelasnya.

Dalam operasinya, PHR didukung 2.500 pekerja dan lebih dari 20.000 kontraktor. Sedangkan produksi minyak saat ini sekitar 164 barel per hari atau 26 persen dari total produksi nasional. Selain meningkatkan produksi minyak, PHR juga fokus mengelola program tanggung jawab sosial di bidang Pendidikan, Kesehatan, ekonomi masyarakat dan lingkungan dengan 21 ribu penerima manfaat.

"Terima kasih atas dukungan kepada kami di WK Rokan sehingga banyak hal yang sudah kami lakukan di WK Rokan ini. Ke depannya investasi akan kami tingkatkan, jumlah sumur tahun ini juga meningkat sekitar 40 persen," katanya.

Sementara itu, M Nasir mengatakan ini merupakan agenda kunjungan kerja atau *reses* untuk menjalankan fungsi pengawasan Komisi VII ke WK Rokan. Pihaknya ingin memastikan operasi berjalan tepat sasaran untuk meningkatkan produksi dan bermanfaat bagi masyarakat luas. "Kami ingin mendengarkan paparan tentang semua kegiatan yang dilakukan oleh PHR di Provinsi Riau," katanya.

Kejati dan Polda Riau terus berupaya mendukung operasi di WK Rokan. Mengingat kegiatan operasi di WK Rokan cukup besar, Kejati maupun Polda Riau selaku penegak hukum menginginkan PHR agar senantiasa menjalankan operasi sesuai dengan regulasi dan SOP yang berlaku.

"Kehadiran kami ini preemtif agar tidak ada penyimpangan mengarah pada pelanggaran. Kami ingin memastikan bahwa semuanya taat pada regulasi dan mekanisme yang ada. Penting bagi PHR untuk betul-betul taat regulasi dan paham juga dengan *leadership* agar betul-betul tertata semua," katanya. ●SHU-PHR

Kiprah

BKKBN Apresiasi Pertamina dalam Meningkatkan Kualitas Hidup Masyarakat

JAKARTA - Pertamina menerima penghargaan dari Badan Kependudukan dan Keluarga Berencana Nasional (BKKBN) karena dinilai mampu meningkatkan kualitas hidup masyarakat melalui program Tanggung Jawab Sosial & Lingkungan (TJSL) yang digulirkannya di Sumatera Utara.

Penghargaan diserahkan oleh Kepala BKKBN, Hasto Wardoyo kepada VP CSR & SMEPP Management Pertamina, Fajriyah Usman, di Grand Sahid Jaya Hotel, Jakarta, Selasa, 7 Maret 2023.

Kegiatan tersebut juga disaksikan oleh Menteri Koordinator Bidang Pembangunan Manusia dan Kebudayaan Indonesia, Muhadjir Effendy.

Penghargaan ini merupakan bentuk apresiasi BKKBN atas program TJSL yang telah dijalankan Pertamina pada tahun 2022, yaitu Program Bedah Rumah dan Intervensi Gizi Spesifik Bagi Keluarga Berisiko Stunting di Kota Medan sebanyak 30 keluarga dan Kabupaten Deli Serdang sebanyak 10 keluarga.

"Total penerima manfaat program TJSL tersebut mencapai 188 orang dengan 26 balita berisiko *stunting*," jelas Fajriyah.

Menurut Fajriyah, program ini merupakan bagian dari Program Pertamina Sehati yang dilakukan untuk mendukung kesehatan pemenuhan gizi keluarga dan mendukung program pemerintah dalam percepatan penurunan *stunting*.

Secara nasional, Pertamina telah berkontribusi dalam peningkatan akses fasilitas kesehatan dan pemberian edukasi PHBS bagi 33.000 penerima manfaat, 16.000 balita telah mendapatkan penanganan gizi melalui pemberian makanan tambahan, 163 balita *stunting* memperoleh perawatan gizi dan 2.196 penerima manfaat mendapatkan akses sanitasi layak dan air bersih.

Selain mengucapkan terima kasih kepada BKKBN yang telah memberikan



Vice President CSR & SMEPP Management Pertamina Fajriyah Usman memperoleh penghargaan dari BKKBN atas dukungannya dalam Program Bedah Rumah dan Intervensi Gizi Spesifik bagi Keluarga Berisiko Stunting di Sumatera Utara, Selasa (7/3/2023).

FOTO: AP

apresiasi kepada Pertamina, Fajriyah juga menyampaikan terima kasih kepada TNI AD yang telah berkolaborasi sehingga program ini dapat terlaksana dengan baik.

"Penghargaan ini mengukuhkan komitmen Pertamina sebagai BUMN yang senantiasa berpartisipasi aktif dalam program TJSL yang dapat meningkatkan kualitas hidup masyarakat," ujar Fajriyah.

Ia berharap melalui program-program Pertamina Sehati yang telah dijalankan, BUMN dapat berkontribusi pada pencapaian Tujuan Pembangunan Berkelanjutan poin 3, yaitu menjamin kehidupan yang sehat dan mendorong kesejahteraan masyarakat, khususnya pada upaya percepatan penurunan *stunting* dan gizi buruk anak. ●HS

Elnusa Petrofin Raih Indonesia Best Companies in HSE Implementation 2023 dari SWA Media

JAKARTA - Elnusa Petrofin (EPN), salah satu anak usaha Elnusa Tbk berhasil meraih penghargaan Indonesia Best Companies in HSE Implementation 2023 dari SWA Media, pada Kamis, 16 Februari 2023. Penghargaan Indonesia Best Companies in HSE Implementation 2023 ini merupakan ajang apresiasi yang diberikan SWA Media Group kepada entitas



Direktur Utama PT Elnusa Petrofin Aditya Budi Prabowo menerima penghargaan dari SWA Media Group.

FOTO: EPN

bisnis di berbagai sektor yang telah menerapkan K3 dengan baik dan berhasil.

Kemal E. Gani, Group Chief Editor SWA Media berharap penghargaan ini dapat mendorong perusahaan menjalankan program perlindungan karyawan lebih dari sekadar menaati regulasi yang ada (*beyond compliance*), sehingga terbuka ruang untuk berinovasi, termasuk memanfaatkan teknologi digital.

"Kami mendorong terwujudnya budaya K3, sehingga karyawan semakin nyaman dalam bekerja, merasa puas dan bahagia (*well-being*)," ungkap Kemal Gani.

Direktur Utama PT Elnusa Petrofin Aditya Budi Prabowo menyampaikan terima kasih atas apresiasi yang diberikan. Menurutnya, Elnusa Petrofin memandang faktor *Health Safety Security and Environment* (HSSE) serta manajemen K3 sebagai elemen integral dari sistem manajemen bisnis yang lebih luas.

"Dengan menerapkan sistem manajemen K3 atau HSE *Management System* secara konsisten, perusahaan akan semakin produktif dan mampu menghadapi persaingan industri di sektor masing-masing," tutur Aditya.

Penilaian dalam penghargaan ini menitikberatkan pada implementasi *Mitigating Risk, Improving Productivity and Creating Sustainable Employability* di tiap perusahaan yang menjadi peserta, meliputi 7 aspek, yaitu kepemimpinan, strategi, pemangku kepentingan, pekerja, operasi, hasil, dan pengukuran.

Berdasarkan penilaian terhadap 7 aspek tersebut, akhirnya pleno dewan juri menetapkan siapa saja perusahaan yang meraih predikat *Excellent* (skor ≥ 90), *Very Good* (skor 80 - <90), dan *Good* (skor 70 - <80). Yang dipilih sebagai *champion* (baik *Excellent* maupun *Very Good*) adalah perusahaan yang sudah memiliki sertifikasi yang terkait dengan implementasi K3 (ISO 45001/SMK3 dari Kementerian Ketenagakerjaan).

Beberapa perusahaan yang juga turut menerima penghargaan ini, di antaranya PT Badak NGL, PT Elnusa Petrofin, dan Project RDMP RU VI Balongan Phase 1 - PT Kilang Pertamina Internasional. ●EPN

Pertamina Mulai Implementasikan Sistem Pelaporan Keuangan Digital dan Terintegrasi

JAKARTA - Direktorat Keuangan Pertamina meluncurkan sistem pelaporan keuangan berbasis digital dan terintegrasi bernama *One Finance Integrated System* (OFIS) Ana Plan. Hadirnya program ini menjadikan pelaporan keuangan dan proses pengambilan keputusan perusahaan oleh para pemegang saham menjadi lebih cepat.

Hal tersebut diungkapkan Senior Vice President (SVP) Controller & Reporting, Bayu Kusuma Dewanto, saat Go Live OFIS FRAHO di Pertamax Tower, Grha Pertamina, Jakarta, Selasa, 28 Februari 2023. Turut hadir pada kesempatan ini Vice President (VP) Financial Reporting & Accounting HO, Palti Ferdrico T. H. Siahaan, serta jajaran manajemen Subholding Pertamina.

Tak hanya menjadi lebih cepat dan terintegrasi, Bayu menambahkan, Ana Plan juga akan meminimalisasi terjadinya *human error*, keterlambatan laporan keuangan, juga *'what if analysis'* terkait budgeting. Implementasi Ana Plan ini juga sejalan dengan arahan Dewan Komisaris dan Direksi Pertamina.

"Dengan Go Live OFIS Ana Plan ini kita harapkan menjadi jauh lebih cepat, sehingga kita

bisa sampaikan laporan-laporan keuangan ke manajemen untuk pengambilan keputusan jauh lebih cepat dan terotomatisasi," terang Bayu.

Ia berharap seluruh Perwira Pertamina akan cepat beradaptasi dengan perubahan yang terjadi, terkait dengan aktivitas bisnis perusahaan. "Ke depan kita akan terus meng-*update* dan meng-*upgrade* digitalisasi, khususnya di Direktorat Keuangan dan Pertamina Group. Jadi kami sangat mengharapkan perubahan secara digital ini juga dibarengi dengan perubahan cara kita bekerja," harap Bayu.

Sementara itu, VP Financial Reporting & Accounting HO, Palti Ferdrico T. H. Siahaan menambahkan, hadirnya Ana Plan juga membantu perusahaan dalam menghadapi era VUCA saat ini dengan banyak terjadi perubahan yang sangat cepat di dalamnya.

Ke depannya, lanjut Palti, Ana Plan tak hanya diimplementasikan di *Holding*, tapi juga di seluruh Pertamina Group. "Ana Plan akan mempercepat proses penyusunan laporan keuangan, membuat *modelling* terhadap *visibility* masa depan untuk para *stakeholder* mengambil keputusan yang presisi dan tepat," tutup Palti. ●STK



VP CSR & SMEPP Management Pertamina Fajriyah Usman menerima Penghargaan Mitra DhawaFest Pesona 2023 yang digelar oleh Dharma Wanita Kementerian Keuangan di Gedung Dhanapala, Lingkungan Kementerian Keuangan, Jakarta, Rabu (8/3/2023).

FOTO: TA

Pertamina Dapat Penghargaan pada Gelaran DhawaFest Pesona 2023

JAKARTA - Pertamina menerima penghargaan dari Badan Kependudukan dan Keluarga Berencana Nasional (BKKBN) karena dinilai mampu meningkatkan kualitas hidup masyarakat melalui program Tanggung Jawab Sosial & Lingkungan (TJSL) yang digulirkannya di Sumatera Utara.

Penghargaan diserahkan oleh Kepala BKKBN, Hasto Wardoyo kepada VP CSR & SMEPP Management Pertamina, Fajriyah Usman, di Grand Sahid Jaya Hotel, Jakarta, Selasa, 7 Maret 2023.

Kegiatan tersebut juga disaksikan oleh Menteri Koordinator Bidang Pembangunan Manusia dan Kebudayaan Indonesia, Muhadjir Effendy.

Penghargaan ini merupakan bentuk apresiasi BKKBN atas program TJSL yang telah dijalankan Pertamina pada tahun 2022, yaitu Program Bedah Rumah dan Intervensi Gizi Spesifik Bagi Keluarga Berisiko *Stunting* di Kota Medan sebanyak 30 keluarga dan Kabupaten Deli Serdang sebanyak 10 keluarga.

"Total penerima manfaat program TJSL tersebut mencapai 188 orang dengan 26 balita berisiko *stunting*," jelas Fajriyah.

Menurut Fajriyah, program ini merupakan bagian dari Program Pertamina Sehati yang dilakukan untuk mendukung kesehatan pemenuhan gizi keluarga dan mendukung program pemerintah dalam percepatan penurunan *stunting*.

Secara nasional, Pertamina telah berkontribusi dalam peningkatan akses fasilitas kesehatan dan pemberian edukasi PHBS bagi 33.000 penerima manfaat, 16.000 balita telah mendapatkan penanganan gizi melalui pemberian makanan tambahan, 163 balita *stunting* memperoleh perawatan gizi dan 2.196 penerima manfaat mendapatkan akses sanitasi layak dan air bersih.

Selain mengucapkan terima kasih kepada BKKBN yang telah memberikan apresiasi kepada Pertamina, Fajriyah juga menyampaikan terima kasih kepada TNI AD yang telah berkolaborasi sehingga program ini dapat terlaksana dengan baik.

"Penghargaan ini mengukuhkan komitmen Pertamina sebagai BUMN yang senantiasa berpartisipasi aktif dalam program TJSL yang dapat meningkatkan kualitas hidup masyarakat," ujar Fajriyah.

Ia berharap melalui program-program Pertamina Sehati yang telah dijalankan, BUMN dapat berkontribusi pada pencapaian Tujuan Pembangunan Berkelanjutan poin 3, yaitu menjamin kehidupan yang sehat dan mendorong kesejahteraan masyarakat, khususnya pada upaya percepatan penurunan *stunting* dan gizi buruk anak. ●HS



SVP Controller & Reporting Pertamina Bayu Kusuma Dewanto OFIS memberikan arahan saat acara Integrated Finance "Go Live Fraho Phase 2" yang diselenggarakan di Gedung Grha Pertamina, Jakarta, Selasa (28/2/2023).

FOTO: PW

Social Responsibility

UMKM Pertamina Raih Transaksi Hingga Lebih 2,4 Miliar di Inacraft 2023

JAKARTA - Hingga hari terakhir gelaran pameran produk kerajinan terbesar di Asia Tenggara, The Jakarta International Handicraft Trade Fair (Inacraft) 2023, UMKM binaan Pertamina membuktikan keunggulannya dengan sukses meraih transaksi hingga lebih Rp2,4 Miliar.

"Transaksi yang diraih pada Inacraft 2023 ini merupakan salah satu bentuk kepercayaan masyarakat terhadap keunggulan produk lokal, saya yakin setelah pameran ini berakhir penjualan dan kerjasama dengan para *buyer* akan terus berkelanjutan," ungkap VP Corporate Communication PT Pertamina (Persero), Fadjar Djoko Santoso.

"Capaian tersebut dapat terealisasi karena dukungan dari berbagai pihak, salah satunya masyarakat karena kebanggaan dan kecintaannya terhadap produk dalam negeri dengan membeli dan menggunakan produk UMKM, sehingga memberikan rasa percaya diri para pelaku UMKM untuk terus berkarya untuk melahirkan produk berkualitas," ujarnya.

Tahun ini, Pertamina menampilkan 24 UMKM terpilih dari empat kategori berbeda, diantaranya *Fashion, Accessories, Beauty and Health*, serta *Craft*. Ajang kali ini turut menghadirkan berbagai program menarik bagi pembeli, promo berupa *flash sale* dan diskon, hadiah berupa *voucher* BBK, serta tidak kalah serunya yaitu aktivitas melalui Instagram @gen_umkm dan juga Mobcast Cinta UMKM dengan menghadirkan narasumber Nurhayati Aisah Sam sebagai pemilik KITA BEACHWEAR sekaligus pemenang utama Pertapreneur Aggregator 2022.

Kerajinan kayu, kali ini menjadi primadona di ajang Inacraft 2023. UMKM Woodeco Indonesia dan Duta Craftindo yang memproduksi handicraft berbahan dasar limbah kayu sukses meraih perhatian publik baik dalam maupun luar negeri hingga berhasil meraih transaksi tertinggi di ajang

ini. Woodeco Indonesia membukukan transaksi hingga Rp394 juta, sementara transaksi yang diraih Duta Craftindo sebesar Rp224 juta selama 5 hari pameran Inacraft 2023 berlangsung.

"Alhamdulillah, beberapa produk Woodeco berhasil mendapatkan pesanan dari mancanegara antara lain Argentina, Israel, Amerika Serikat dan Jerman. Sungguh diluar ekspektasi !," ujar Agung Setiawan, Owner Woodeco Indonesia.

Sektor craft lain yang berhasil mencuri perhatian di Inacraft 2023 adalah D'etnic Mutiara Lombok, UMKM kerajinan mutiara yang berasal dari Rumah BUMN (RB) Pertamina Lombok Timur. Wahyudi, Fasilitator RB Pertamina Lombok Timur mengaku setelah pengumuman UMKM Pertamina peserta Inacraft 2023 pada 29 Januari 2023 dirinya langsung turun ke pengrajin untuk mulai mempersiapkan produk yang harus dibawa ke Jakarta. "Ini adalah kali pertama kami mengikuti Inacraft, kami belum ada pengalaman mulai dari gambaran pasar, produk yang laris, *rate* pembelian di dalamnya juga kami belum tahu," ujar Didik, panggilan akrab Wahyudi.

Didik dan pemilik D'etnic Istana Mutiara Lombok, Januar Aidi berupaya memaksimalkan waktu yang tersedia untuk mempersiapkan Inacraft 2023 baik produk, pasar maupun packing yang menarik. "Produk yang kami bawa semuanya model terbaru dengan kualitas terjamin," imbuh Januar. Kurang lebih satu bulan, hampir setiap hari siang dan malam Didik dan Januar mengawasi dan menemani pengrajin untuk menjaga kualitas bahan untuk menghasilkan produk unggulan yang berdaya pada Inacraft 2023.

Bagi D'etnick, ketelatenan pengrajin dan kualitas bahan sangat penting untuk diperhatikan. Ajang Inacraft 2023 menjadi cambuk dan tangga untuk bisa naik kelas. Alhasil, produk yang dibawa memiliki pembeda dengan kompetitor lain pada bidang usaha yang sama, salah satunya adalah

handmade dengan desain etnik dan hanya dibuat *limited edition*. "Ada kebanggaan tersendiri Ketika kolektor perhiasan mutiara hanya memiliki desain yang tidak sama dengan banyak orang pada umumnya," kata Januar.

Total transaksi yang diraih D'etnick Istana Mutiara Lombok mencapai lebih dari Rp283 juta. "D'etnick mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada Pertamina atas bimbingan, *sharing* dan *clinic* bisnisnya selama persiapan ini, *layout* yang keren dan *printing supportnya*," pungkas Didik. Didik dan Januar terus berharap kegiatan pelatihan dan praktik bisnis yang lebih baik lagi agar produk D'etnick dan UMKM binaan lain bisa lebih mendunia.

Dengan usainya gelaran Inacraft 2023, Pertamina berharap bisa terus menghadirkan para UMKM binaannya melalui pameran lain, baik di dalam maupun di luar negeri sehingga dapat menjadikan produk lokal lebih dikenal dan mampu menjadi *trendsetter* baik dari *fashion, craft, food and beverage, beauty and health* dan lainnya hingga ke mancanegara.

"Melalui pameran Inacraft ini diharapkan, para UMKM dapat lebih berkembang serta mampu menciptakan dan memanfaatkan berbagai peluang sehingga mampu menjadi *agent of change* dilingkungan usaha dan juga masyarakat," pungkas Fadjar.

Pameran Inacraft 2023, merupakan wujud konsistensi Pertamina dalam menggalakkan dan mendukung pertumbuhan ekonomi sesuai dengan pencapaian SDGs (*Sustainable Development Goals*) point 8 yaitu meningkatkan pertumbuhan ekonomi yang inklusif dan berkelanjutan, kesempatan kerja yang produktif dan menyeluruh serta pekerjaan yang layak untuk semua serta implementasi program-program berbasis ESG (*Environmental, Social, and Governance*) di seluruh wilayah operasionalnya. •PTM



Dhawafest Pesona 2023, Pertamina Hadirkan 6 UMKM Terbaik

JAKARTA - Pertamina turut ambil bagian dalam penyelenggaraan Dhawafest Pesona 2023 yang diadakan oleh Dharma Wanita Persatuan Kementerian Keuangan, pada Rabu, 8 Maret 2023, di Gedung Dharmapala Kementerian Keuangan, Jakarta.

Pada Pameran Dhawafest Pesona 2023 tersebut, Pertamina menampilkan enam UMKM dengan produk-produk terbaiknya. Keenam mitra binaan Pertamina yang mengikuti Dhawafest Pesona 2023, yakni Meeta Fauzan, Roemah Kebaya Vielga, Monalisa Collection, Onie Craft, Rumah Kayu Bordir, dan Rumah Jahit Luck-U.

"Kami sangat mendukung kegiatan UMKM dalam memperluas pemasaran melalui pameran-pameran, baik itu skala nasional maupun internasional. Pada gelaran Dhawafest ini kami membawa mitra binaan yang memiliki produk-produk terbaik untuk mengenalkan kepada komunitas keuangan yang ada di seluruh Indonesia," kata VP CSR & SMEPP PT Pertamina (Persero), Fajriyah Usman.

Ia juga menyampaikan terima kasih atas penyelenggaraan Dhawafest Pesona 2023 yang telah memberikan kesempatan kepada mitra binaan Pertamina untuk menjadi bagian dalam acara itu.

"Terima kasih Dhawafest Pesona 2023 yang telah memberikan kesempatan kepada mitra binaan kami untuk berpartisipasi," tutur Fajriyah.

Hadir dalam kesempatan tersebut, Staf Ahli Bidang Keuangan dan Pengembangan UMKM Kementerian BUMN, Loto Srinaita Ginting.

Ia mengatakan, dukungan Pertamina terhadap UMKM-nya sangat



Staf Ahli Bidang Keuangan dan Pengembangan UMKM Kementerian BUMN Loto Srinaita Ginting didampingi VP CSR & SMEPP Management Pertamina, Fajriyah Usman mengunjungi stan mitra binaan Pertamina pada acara Dhawafest Pesona 2023 yang digelar oleh Dharma Wanita Kementerian Keuangan di Gedung Dhanapala, Lingkungan Kementerian Keuangan, Jakarta, (8/3/2023).

FOTO: TA

nyata, baik itu dari segi pembinaan dan pemberian kesempatan untuk mengikuti ajang-ajang pameran.

"Ini merupakan hal yang sangat baik dalam mendorong UMKM Pertamina untuk terus berkembang, karena bukan hanya pembinaannya yang bagus melainkan Pertamina juga memberikan kesempatan kepada UMKM-nya. Selain itu, dari segi produknya juga sangat bagus dan mampu bersaing dengan peserta pameran lainnya," ujar Loto saat berkunjung ke gerai Pertamina. •HM

Peduli Penyandang Disabilitas, Pertamina Beri Bantuan Kaki Palsu di Lampung Tengah



Pewira Pertamina memakaikan kaki palsu kepada salah satu difabel di Lampung Tengah.

FOTO: SHC&T SUMBAGSEL

LAMPUNG - Sebagai wujud kepedulian kepada penyandang disabilitas, Pertamina melalui Pertamina Patra Niaga Regional Sumbagsel menyelenggarakan pembagian kaki palsu di Kabupaten Lampung Tengah, Kamis, 2 Maret 2023.

Menggendeng Forum Komunikasi Penyandang Cacat Indonesia (FKCI), Pertamina Patra Niaga Regional Sumbagsel memberikan 23 kaki palsu. Kegiatan tersebut dihadiri oleh Perwakilan Anggota DPR RI Komisi VIII I Komang Koheri, Perwakilan Dinas Sosial Kabupaten Lampung Tengah, serta stakeholder daerah terkait seperti Camat Trimurjo dan Kepala Kampung Purwodadi.

Dalam sambutannya, Anggota DPR RI Komisi VIII, I Komang Koheri mengucapkan rasa syukur dan terima kasih atas bantuan kaki palsu terhadap Masyarakat Kabupaten Lampung Tengah.

"Kegiatan ini merupakan wujud kepedulian kita kepada sesama. Semoga kegiatan ini membawa manfaat yang besar bagi kita semua, terutama bagi penyandang disabilitas di Kabupaten Lampung Tengah," ujarnya.

Area Manager Communication, Relation & CSR Pertamina Regional Sumbagsel, Tjahyo Nikho Indrawan berharap bantuan kaki palsu yang diberikan dapat bermanfaat bagi masyarakat disabilitas di Kabupaten Lampung Tengah.

"Pembagian kaki palsu ini diharapkan dapat membantu teman disabilitas agar dapat bergerak dalam mengatasi hambatan dalam berkarya, sehingga dapat meningkatkan kemandirian," ungkap Nikho. •SHC&T SUMBAGSEL

Social Responsibility**Pertamina Kirim Bantuan dengan KRI Bontang untuk Korban Longsor di Serasan**

NATUNA - Pertamina melalui PT Pertamina Patra Niaga Regional Sumbagut bergerak cepat menanggapi bencana longsor di Pulau Serasan, Kabupaten Natuna, Kepulauan Riau (Kepri). Pertamina mengirimkan bantuan dengan Kapal Perang Republik Indonesia (KRI) Bontang untuk korban bencana tersebut.

Area Manager Comm, Rel & CSR Pertamina Patra Niaga Regional Sumbagut, Susanto August Satria mengatakan, pihaknya mengirimkan bantuan untuk korban bencana longsor di Serasan. Bantuan tersebut telah diangkut oleh KRI Bontang menuju Serasan pada hari ini, Rabu, 8 Maret 2023.

"Kami telah menyerahkan bantuan bagi masyarakat terdampak longsor melalui Badan Penanggulangan Bencana Daerah (BPBD). Bantuan ini diangkut oleh KRI Bontang yang berlayar selama 12 jam untuk sampai ke lokasi bencana (Serasan)," ujar Satria.

Adapun bantuan yang diberikan berupa sembako dan alat kesehatan, di antaranya dua ton beras, 110 karton mie instan, 10 karton minyak goreng, 18 karton biskuit, lima karton popok bayi, 10 karton susu UHT, empat lusin minyak kayu putih dan sebagainya.

"Kami turut berduka cita atas musibah yang menimpah saudara-saudara kita di Serasan dan Serasan Timur. Semoga bantuan yang kami berikan dapat bermanfaat dan meringankan beban masyarakat yang terdampak longsor," katanya.

Menurut Satria, Pertamina juga mengirim petugas untuk memantau ketersediaan BBM dan relawan Pertamina Peduli ke Pulau Serasan. Ia juga memastikan bahwa kapal pengangkut BBM dari Natuna menuju Serasan sudah berangkat pukul 01.00 dinihari tadi setelah sebelumnya sempat tertahan 2 hari di Natuna karena gelombang besar. "Secara umum operasional lembaga penyalur BBM dan LPG berjalan normal serta pasokan energi telah dikirimkan ke Serasan," ucap Satria.

Bantuan ini diserahkan secara simbolis oleh Pjs. Fuel Terminal Manager Natuna Group, Dedy Susanto kepada Sekertaris Pelaksana BPBD Kabupaten Natuna, Syarifuddin, Rabu, 8 Maret 2023.

Sementara itu, Syarifuddin menyampaikan apresiasi kepada Pertamina yang telah peduli dengan korban longsor di Serasan dan Serasan Timur. "Kami ucapkan terima kasih atas kepedulian Pertamina terhadap korban longsor di Serasan," ujar Syarifuddin. ●SHC&T SUMBAGUT



Tim Pertamina Peduli dari PPN Regional Sumbagut menyerahkan bantuan untuk masyarakat Serasan yang terdampak bencana alam.



Kepedulian Nusantara Regas terhadap lingkungan ditunjukkan dengan menanam mangrove di Kepulauan Seribu.

10.000 Mangrove Nusantara Regas untuk Pelestarian Lingkungan Pulau Untung Jawa

KEPULAUAN SERIBU - Penerapan prinsip Environmental, Social and Governance (ESG) menjadi komitmen PT Nusantara Regas (NR) dalam setiap menjalankan aksi korporasinya. Selasa, 2 Maret 2023, Perwira Nusantara Regas memulai kegiatan penanaman 10.000 bibit mangrove/bakau di bibit pantai Pulau Untung Jawa, Kepulauan Seribu. Ini merupakan aksi nyata dalam upaya berkelanjutan NR dalam menjaga lingkungan.

Penanaman mangrove dilakukan oleh Nusantara Regas bersama perwakilan Pemerintah Daerah setempat, Kelompok Pemuda Sadar Wisata Pulau Untung Jawa serta perwakilan warga. Diharapkan penanaman 10.000 mangrove ini dapat memberikan dampak positif bagi lingkungan seperti pengurangan abrasi, menyerap polusi udara dan menciptakan keanekaragaman hayati habitat hewan laut kecil. "Ini adalah komitmen yang berkesinambungan CSR Nusantara Regas untuk kelestarian lingkungan hidup khususnya di wilayah terkecepat dengan area operasi," tutur Kepala Departemen HSSE Nusantara Regas, Erwin Jonathan. Erwin menambahkan bahwa kegiatan ini juga bagian dari rangkaian acara bulan K3 yang diperingati dari bulan Januari hingga Februari ini.

Nusantara Regas saat ini telah menanam hingga 160.000 mangrove di wilayah operasi perusahaan. "Kami prinsipnya mendukung kemajuan masyarakat khususnya di sekitar wilayah operasi. Semoga mangrove yang ditanam ini tumbuh berkembang sehingga selain kelestarian lingkungan juga memberikan nilai tambah ekonomi di bidang wisata," tambah Sekretaris Perusahaan NR, Ratna Dumila.

Untuk mempertahankan agar tanaman mangrove bisa bertumbuh, NR menggandeng Kelompok Pemuda Sadar Wisata untuk menjaga dan merawat tanaman tersebut. Tanaman mangrove mampu meredam dan menurunkan abrasi laut dan juga *magnitude* bencana gelombang tsunami.

Selain itu berdasarkan beberapa penelitian, perkiraan rata-rata kemampuan mangrove untuk menyerap karbon adalah sekitar 0,5-2,0 ton karbon per hektar per tahun. Namun, angka ini dapat berbeda-beda tergantung pada jenis mangrove, kondisi lingkungan, dan faktor lainnya.

Jika diasumsikan bahwa 10.000 tanaman mangrove tersebut ditanam di lahan seluas 1 hektar maka total karbon yang dapat diturunkan dalam satu tahun adalah sekitar 10 ton karbon. Upaya ini sejalan dengan target Pemerintah yang mencanangkan Indonesia mampu *Net Zero Emission* pada tahun 2060 atau lebih cepat. ●SHG-NR

Social Responsibility

Pertamina Group Kembali Buka Program Beasiswa Prestasi Pendidikan bagi Putra-Putri Riau

PEKANBARU - Pertamina Group melalui PT Pertamina Hulu Rokan (PHR) bersama Pertamina Foundation melakukan sosialisasi Program Beasiswa Prestasi PHR bagi putra dan putri asal Riau. Kegiatan diikuti ratusan kepala sekolah SMA, SMK, dan MA dari tujuh kabupaten dan kota di Provinsi Riau. Sosialisasi diadakan di Ballroom Hotel Aryadutha, Pekanbaru, Kamis, 2 Maret 2023.

Turut hadir Asisten II Setdaprov Riau M Job Kurniawan, SAP, MSi, yang sekaligus membuka langsung kegiatan sosialisasi Program Beasiswa Pendidikan tersebut. Mewakili Gubernur Riau Syamsuar, Job Kurniawan mengucapkan terima kasih kepada PHR yang telah memberikan beasiswa bagi anak Riau.

"Mudah-mudahan ini menjadi cikal bakal penguatan SDM kita di Provinsi Riau," katanya.

Sosialisasi ini merupakan tindak lanjut dari peluncuran program beasiswa, pada 5 Januari 2023 yang dihadiri oleh dan Direktur Utama PT Pertamina (Persero) Nicke Widyawati, Direktur Utama PT Pertamina Hulu Energi Wiko Migantoro, Direktur Utama PHR Jaffee A. Suardin, Presiden Direktur Pertamina Foundation Agus Mashud, Kepala SKK Migas Sumbagut Rikky Rahmat Firdaus serta rektor sejumlah universitas di Riau.

Pada program beasiswa ini, sebanyak 12 orang akan mendapat kesempatan meraih pendidikan tinggi. Dua orang di antaranya untuk beasiswa S2 Internasional di Amerika Serikat dan 10 orang akan meraih beasiswa S1 di Universitas Pertamina. Para penerima akan mendapatkan bantuan pendidikan penuh sebagai wujud komitmen PHR dalam meningkatkan kapasitas SDM di Provinsi Riau.

Ini merupakan pertama kalinya bagi Pertamina memberikan beasiswa penuh di tingkat S2 internasional untuk generasi muda Riau. Program ini selaras dengan visi Pertamina untuk *go global*.

Manager Corporate Social Responsibility Pinto Budi Bowo Laksono mengatakan, orientasi utama Beasiswa Prestasi PHR adalah menyiapkan SDM terbaik sebagai kader kemajuan pembangunan di wilayah Provinsi Riau. Ini sekaligus sebagai wujud komitmen Tanggung Jawab Sosial dan Lingkungan (TJSL) PHR di bidang Pendidikan bagi masyarakat Riau.

"Harapannya, dengan menempuh studi di tempat terbaik, *outputnya* pun terbaik juga, sehingga mampu membawa kemajuan pembangunan bagi Provinsi Riau," ujarnya.

Pinto berterima kasih kepada Dinas Pendidikan dan seluruh kepala sekolah



Ratusan kepala sekolah SMA, SMK, dan MA dari tujuh kabupaten dan kota di Provinsi Riau mengikuti Sosialisasi Beasiswa Prestasi PHR, di Ballroom Hotel Aryadutha, Pekanbaru, (2/3/2023).

FOTO: SHU-PHR

yang hadir dalam sosialisasi sebagai wujud dukungan terhadap Program Beasiswa Prestasi PHR ini.

"Kami berharap dukungan ini tidak terputus supaya proses beasiswa dapat berjalan dengan lancar sehingga bisa menghasilkan bibit-bibit kemajuan pembangunan Riau," tambahnya.

Direktur Operasi Pertamina Foundation Yulius S Bulu mengungkapkan, Beasiswa Prestasi PHR menjadi sinergi nyata Pertamina Grup untuk peningkatan pendidikan putra-putri Indonesia.

"Bersama PT Pertamina Hulu Rokan (PHR), kami bertekad untuk memajukan generasi muda Indonesia, khususnya putra-putri Riau dengan membekali mereka untuk menjadi sosok *future leader*. Di samping bantuan biaya, kami juga memberikan *capacity building* serta pendampingan bagi mereka," ungkap Yulius.

Kepala SMA Negeri 1 Kampar Kiri Hilir Hernofita Yuliani menyambut antusias program beasiswa yang diberikan oleh PHR.

"Ini program yang sangat bagus dari PHR. Semoga program beasiswa ini akan membuka kesempatan bagi anak-anak kami untuk bisa melanjutkan pendidikan lebih tinggi. Kami akan bangga sekali apabila anak-anak kami bisa menjadi penerima beasiswa PHR ini," tuturnya. ●SHU-PHR



KEEP YOUR GADGET SECURE

Use secured public WiFi

Don't let devices out of sight

Control what can be connected

Password preferred



Information Security Awareness 2023

Tanda Kehormatan di Lingkungan KESDM

Oleh : Fungsi QMS – Direktorat SDM



Melalui Surat Sekretaris Jenderal Kementerian Energi dan Sumber Daya Mineral (ESDM) No. T-144/KP.06/SJN.P/2023 tanggal 26 Januari 2023 tentang Pengusulan Tanda Kehormatan di Lingkungan KESDM Tahun 2023, PT Pertamina (Persero) telah mengusulkan 3 (tiga) pejabat setingkat Direktur untuk mengikuti seleksi pemberian penghargaan KESDM - Tanda Kehormatan Satyalancana Wira Karya/ Pembangunan, yaitu Emma Sri Martini - Direktur Keuangan PT Pertamina (Persero), Mars Ega Legowo Putra - Direktur Pemasaran Regional PT Pertamina Patra Niaga dan Didik Bahagia - Direktur Operasi PT Kilang Pertamina Internasional, berdasarkan Surat Direktur Sumber Daya Manusia PT Pertamina (Persero) No. 014/KO0000/2023-S8 tanggal 21 Februari 2023 perihal Pengusulan Tanda Kehormatan di lingkungan KESDM Tahun 2023 dari PT Pertamina (Persero).

Pemberian Tanda Kehormatan Satyalancana Wira Karya/Pembangunan diberikan kepada WNI (Perorangan) yang telah berjasa luar biasa atau berjasa besar atau berjasa kepada negara dan bangsa khususnya di sektor energi dan sumber daya mineral sehingga dapat dijadikan teladan bagi orang lain (khususnya yang telah mendapatkan penghargaan Dharma Karya KESDM). Tanda Kehormatan ini selanjutnya akan diusulkan oleh Sekretariat Militer Presiden yang mempunyai tugas menyelenggarakan pemberian dukungan teknis dan administrasi kepada Presiden dalam menyelenggarakan penganugerahan gelar, tanda jasa dan tanda kehormatan yang wewenangnya berada pada

Presiden.

Uraian jasa para calon pejabat yang diusulkan:

Direktur Keuangan PT Pertamina (Persero), Emma Sri Martini telah berperan aktif dalam keberhasilan Pertamina mencapai penurunan *score ESG Rating* (yang dikeluarkan oleh Sustainabilitycs). Emma juga berjasa dalam melaksanakan inisiatif Pembuatan Taxonomi "Sustainability Budget Tagging (SBT)" yang menjadi sebuah terobosan baru di BUMN. Selaku ketua komunitas Pertiwi, Emma secara aktif melakukan berbagai kegiatan sehingga Pertamina berhasil menyusun dan menerbitkan kebijakan *human rights & respectful workplace policy*. Dalam kepemimpinan dan pencapaiannya, Emma berhasil meraih *The Winner Leadership Commitment Category of the UN Women 2022 Asia-Pacific WEPs (Women's Empowerment Principals) Awards*.

Direktur Pemasaran Regional PT Pertamina Patra Niaga, Mars Ega Legowo Putra, selaku pimpinan di Pemasaran Regional, Mars Ega memberikan dukungan penuh dalam menggerakkan para pekerjanya untuk terus mengulirkan inovasi yang luar biasa, salah satunya adalah inovasi dari tim Sluku-sluku Bathok yang berhasil meraih Penghargaan Dharma Karya Energi dan Sumber Daya Mineral Muda, dari Kementerian ESDM pada tahun 2021 atas keberhasilannya dalam meningkatkan *revenue* penjualan LPG Non PSO dengan adanya penjualan LPG Non PSO ke UMKM produsen krupuk di Desa Mojolegi Boyolali, Sales Area Yogyakarta-Regional Jawa

Bagian Tengah melalui program *bundling steam krumel boiler gas* dan kompor ramah lingkungan. Program tersebut menurunkan tingkat polusi dari penggunaan kayu bakar, semula RQ PM10 = 77.3 dan RQ PM2.5 = 79.5 (bahaya untuk kesehatan) menjadi 1 (aman untuk kesehatan). Selain itu, pengurangan CO2 pembakaran turun sebanyak 98% dan menyelamatkan 1.188 pohon jati kecil di Desa Mojolegi, Boyolali. Alat ini juga direplikasi di FT Rewulu Yogyakarta dan dapat mengurangi emisi 944 KgCO2 pada industri jamur.

Direktur Operasi PT Kilang Pertamina Internasional, Didik Bahagia, selaku salah satu pimpinan di *Subholding Refining & Petrochemical*, Didik berperan aktif dalam mendukung dan mengelola inovasi dan improvement di lingkungan SH R&P. Salah satu dari berbagai inovasi luar biasa yang dihasilkan pekerja SH R&P terdapat inovasi dari tim CuCuBa yang telah berhasil menjadikan Pertamina sebagai inisiator di Indonesia dalam memproduksi Bahan Bakar Kapal ramah lingkungan (*Standard IMO*) melalui produksi *Valuable Produk Marine Fuel Oil Low Sulfur (MFO LS)* dan *MFO LS High Viscosity (MFO LS HV)* di RU III Plaju yang mampu berkontribusi dalam menurunkan emisi *Sulphur Oxide (Sox)* dengan ketahanan stok produk MFO LS yang mampu memenuhi total *demand* domestik di Indonesia bahkan merambah pasar Internasional melalui Pertamina Internasional Marketing & Distribution (PIMD Singapore). Inovasi ini telah mendapatkan penghargaan Dharma Karya Energi dan Sumber Daya Mineral Muda, dari Kementerian ESDM pada tahun 2022.

*Perwira Akhlak, Energizing You!!!
Insan Mutu... Semangat!!! Hebat!!!
Pertamina... Jaya!!! Jaya!!!*

Konten rubrik ini diisi oleh Tim QM Korporat (Mutu-Korporat@pertamina.com)

BUKTI NYATA KEMILAU CAHAYA PERTAMINA MENEMBUS CAKRAWALA DUNIA

Oleh ; Rafly Aji Abidin Putra - PT Kilang Pertamina Internasional Unit Cilacap

Berbicara tentang luasnya cakrawala dunia tidak akan pernah ada habisnya. Kemilau cahaya yang terpancar di luasnya cakrawala negeri ini sebagai bentuk kerja keras Pertamina untuk selalu memberikan sumber energi terbaik yang menunjang seluruh kehidupan. Sebuah hal yang tidak bisa serta merta dicapai tanpa adanya kinerja positif dan kontribusi maksimal, seperti halnya komitmen dan effort Pertamina dalam memimpin transisi energi yang melahirkan sebuah pencapaian luar biasa untuk tetap eksis mempertahankan kemilau cahaya di langit-langit dunia.

Pencapaian ini tidak terlepas dari *Core Values* AKHLAK yang selalu dijunjung tinggi dan diterapkan oleh perwira Pertamina di setiap aspek pekerjaan. Pencapaian ini juga ditunjang oleh peningkatan kinerja dan inovasi secara strategis yang mendorong Pertamina untuk bertransformasi menjadi perusahaan energi yang mampu bersaing dan berkontribusi tinggi di kancah dunia. Hal ini dibuktikan dengan pencapaian Pertamina sebagai satu-satunya perusahaan Indonesia sekaligus satu-satunya BUMN yang masuk dalam daftar Fortune Global 500, di tahun 2022 Pertamina berada di peringkat nomor 223, naik 64 peringkat dibanding tahun 2021 yang berada di peringkat nomor 287. Pencapaian ini tak lepas dari langkah transformasi dan restrukturisasi melalui pembentukan *holding* dan *subholding* yang dinilai berhasil meningkatkan *revenue* dan laba bersih perusahaan. Berbagai upaya dan ikhtiar terus dilakukan oleh seluruh elemen yang ada di Pertamina untuk mempertahankan dan meningkatkan posisinya di Fortune Global 500 Tahun 2022 dan yang akan datang.

Beberapa contoh upaya yang pernah dilakukan Pertamina dalam sektor pengolahan atau *Subholding Refinery & Petrochemical* skala Nasional yaitu menggalakkan pentingnya keselamatan dalam bekerja bagi para perwira Pertamina dan mendapatkan penghargaan Patra Karya Raksa Madya & Patra Nirbhaya Karya Utama Adinugraha – Kategori Keselamatan Kerja Industri Migas, penghargaan tersebut diterima oleh PT Kilang Pertamina Internasional Unit III Plaju langsung dari Kementerian Energi dan Sumber Daya Mineral (ESDM). Selain itu ada lagi penghargaan dari Kementerian ESDM kepada PT Kilang Pertamina Internasional Unit IV Cilacap yaitu Subroto Award 2022 – Kategori Pemanfaatan Gas Suar Pada Kegiatan Usaha Hilir Minyak dan Gas Bumi. Dalam pencapaian ini upaya Pertamina untuk terus melakukan inovasi terhadap pengolahan minyak dan gas bumi secara maksimal demi terpenuhinya kebutuhan dan ketahanan energi dalam negeri.

Tak hanya dari sektor itu, Pertamina terus menghadapi tantangan di era digital ini dengan berbagai inovasi pada perkembangan digital yang salah satunya mendapatkan penghargaan pada ajang Indonesia Digital Innovation and Achievement (IDIA) 2022 – Kategori Best Overall & Best Digital Technology in Energy Industri 2022.

Pertamina juga gencar dan kontinu dalam melaksanakan program CSR (*Corporate Social Responsibility*) pada masyarakat sekitar agar dalam melangsungkan proses bisnisnya dapat berjalan dengan aman dan lancar berkat dukungan dari lingkungan sekitarnya. Program CSR yang dilakukan Pertamina mendapat penghargaan dalam ajang Indonesian Sustainable Development Award (ISDA) 2022 – Sebagai *Top Leadership on Corporate SDG's (Sustainable Development Goals)* dan Marketeers OMNI Brand Of The Year 2022 – Untuk keberhasilan menggabungkan pengalaman online dan *offline* pada event Pertamina Grand Prix of Indonesia. Tak hanya penghargaan dari dalam negeri saja, penghargaan di kancah Internasional

pun diraih Pertamina dalam ajang International CSR Excellence Award Champion atas Program Desa Mandiri Energi di Desa Merbau, Kabupaten Oku Selatan, Provinsi Sumatera Selatan dengan paper yang berjudul “*The Lighting Hopes: Electrify Rural Communities through Micro-Hydro Power Plant (MHPP) Project*” yang mengalahkan Sterlite, India di peringkat 2 dan King Power, Thailand di peringkat 3, serta 500 peserta Internasional lainnya.

Penghargaan demi penghargaan terus diraih Pertamina di kancah Internasional, upaya-upaya terus dilakukan Pertamina dalam penggunaan dan pemanfaatan energi terutama pada sektor pengolahan atau *Subholding Refinery & Petrochemical* dan pada akhirnya berbuah manis pada ajang Energy Management Leadership Award (EMLA) 2022 – *Clean Energy* melalui Sertifikat ISO 50001 tentang *Energy Management System* yang sudah dimiliki Unit RFCC Kilang Cilacap. Tak hanya itu, Kilang Cilacap mempunyai produk unggulan baru yang diberi nama Pertamina *Renewable Diesel* atau yang biasa disebut Pertamina RD. Produk tersebut merupakan bahan bakar nabati ramah lingkungan yang dihasilkan dari *Hydrotreated Vegetable Oil (HVO)* dan Pertamina RD sudah mendapatkan sertifikat Internasional ISCC (*International Sustainability and Carbon Certification*) serta diuji keandalannya dalam ajang bergengsi balap mobil dunia Formula-1. Saat ini Kilang Pertamina (*BioRefinery – Green Refinery*) tengah mengimplementasikan *roadmap* Energi Baru dan Terbarukan (EBT) yang diproyeksikan mampu mengurangi emisi setiap tahunnya berdasarkan target *Nationally Determined Contribution (NDC)* di tahun 2030 & *Net Zero Emission (NZE)* di tahun 2060.

Dari elemen lain, Direktur Utama atau yang biasa dikenal dunia sebagai Chief Executive Officer (CEO) dari Pertamina, Ibu Nicke Widyawati juga turut mengepakkan sayap lebar Pertamina di kancah dunia dengan menyabet *Ranking 49 – Forbes Most Powerful Women International 2022* dan *Ranking 12 dari 24 Female CEO – Company Fortune Global 500 Tahun 2022*. Tentu pencapaian tersebut memberikan dampak besar bagi perusahaan untuk dapat bertengger di peringkat nomor 223 Fortune Global 500 Tahun 2022.

Kaleidoskop ketahanan energi Pertamina dalam bentuk upaya, penghargaan, dan pencapaian yang sangat luar biasa ditorehkan sepanjang tahun 2022 ini sebagai dedikasi untuk Indonesia dan dunia. 65 Tahun sudah energi Pertamina menggerakkan kita semua, terlepas dari pencapaian hebat itu, seluruh perwira Pertamina harus secara kompeten meningkatkan daya saing dengan bersinergi secara kolaboratif untuk mewujudkan Pertamina sebagai perusahaan energi yang tidak gentar akan tantangan global dan pandemi, serta terus Bersama berjuang mencapai target Pertamina untuk menjadi perusahaan *Global Energy Champion*. •Penulis adalah

peserta Pertamina Employee Journalism Best of the Best 2022

